
Chirurgie orthopédique : 
Une cinquantaine de 

spécialistes bénéficient 
d'une formation pour 

une nouvelle technique
N°3655 Dimanche 03 Décembre 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Un accueil populaire chaleureux 
réservé au président de la 
République dans la wilaya 

de Tindouf

Annaba
Saisie de 1.797 comprimés 

psychotropes et arrestation 
de deux individus

Le président de la 
République préside le 

lancement de projets à 
dimension stratégique 

à Tindouf
P.02P.02

Création de deux 
attestations de 

reconnaissance au 
profit des médias et des 

journalistes

P.06P.06

P.24P.24

LAAGAB : 

Comité de ville de la wilaya :
Prise en charge des 

sollicitations soulevées 
par la société

ANNABA

P.06P.06

P.03P.03

P.04P.04



Dimanche 03 Décembre 2023

02 Actualité SeybouSe Times

Le président de la République entame une visite de travail 
et d’inspection dans la wilaya de Tindouf

Le président de la République préside le lancement 
de projets à dimension stratégique à Tindouf

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a entamé, jeudi, une visite de 

travail et d’inspection dans la wilaya 
de Tindouf au cours de laquelle il 
inaugurera et inspectera plusieurs 
projets vitaux de développement.
A son arrivée à l’aéroport de 
Tindouf “Commandant Ferradj”, le 
président de la République, qui était 
accompagné du Chef d’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire (ANP), 
le Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
a écouté l’hymne national avant de 
passer en revue des détachements 

des différentes Forces de l’Armée 
nationale populaire, qui lui ont rendu 
les honneurs.
Le président de la République a été 
accueilli par les autorités locales 
et de sécurité, ainsi que par des 
représentants des notables de la 
région.
Lors de la première étape de sa 
visite, le président de la République 
procèdera à la pose de la première 
pierre du projet d’usine de traitement 
du minerai de fer extrait de la mine 
de Gara Djebilet, le plus grand 
investissement minier en Algérie 

depuis l’indépendance, avec une 
réserve estimée à près de 3,5 milliards 
de tonnes de fer.
Ce projet structurel passera par 
plusieurs phases s’étalant de 2022 
à 2040. Il sera procédé, lors de la 
première phase, à l’extraction de 2 

à 3 millions de tonnes/an de minerai 
de fer avec son transport par voie 
terrestre. La deuxième phase débutera 
après la réalisation d’une ligne 
ferroviaire, pour une plus grande 
capacité d’exploitation de la mine 
devant permettant l’extraction de 40 à 
50 millions de tonnes/an.
Ce projet d’envergure créera, dans un 
premier temps, environ 3.000 emplois 
et de nouveaux métiers liés au secteur.
Le président de la République, 
procédera, lors de la deuxième halte 
de sa visite, à la pose de la première 
pierre du projet de ligne ferroviaire 

Béchar-Tindouf-Gara Djebilet, un 
mégaprojet stratégique visant la 
valorisation de l’une des plus grandes 
mines de fer au monde.
Ce projet s’étend sur 950 km 
d’infrastructures ferroviaires, formant 
l’épine dorsale du transport vers 
les installations minières, puis vers 
les zones industrielles et les ports 
couverts par le réseau national de 
chemins de fer.
A cette occasion, le président Tebboune 
rencontrera des représentants de la 
société civile et des notables de cette 
région à la dimension stratégique.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé, lors de la visite de 
travail et d’inspection qu’il a 
effectuée jeudi dans la wilaya 
de Tindouf, le lancement de 
projets à dimension stratégique 
au profit de cette wilaya 
frontalière.
A cette occasion, le président 
de la République a procédé à 
la pose de la première pierre 
du projet d’usine de traitement 
primaire du minerai de fer 
de Gara Djebilet, dans le 
cadre de la valorisation et de 
l’exploitation de la mine, une 
des plus grandes au monde en 
termes de réserves avec près 
de 3,5 milliards de tonnes de 
minerai de fer et une capacité 
de production de 2 à 3 millions 
de tonnes/an dans une première 
étape (2022-2025).
Le Président Tebboune a mis 
l’accent sur l’importance de 
réaliser “une ville minière” 
autour du gisement de Gara 
Djebilet, insistant, par ailleurs, 
sur le lancement immédiat 
de la réalisation du complexe 
sidérurgique de Béchar.
Il a également souligné 
l’importance d’assurer tous 
les services, à l’instar de 
l’électricité et du réseau d’eau 
pour la base vie et pour la 
population à l’avenir, “dans 
le cadre d’une véritable ville 
minière”.
Selon le Groupe industriel 
minier (Sonarem), le projet 
intégré du gisement de Gara 
Djebilet qui devrait contribuer 
à la création de 25.000 emplois 

directs et de 125.000 emplois 
indirects, verra l’édification 
de structures d’habitation et 
sociales, dont celles relatives 
à la ville minière de Gara 
Djebilet.
Affirmant que le gisement 
de Gara Djebilet, entrée en 
phase d’exploitation et de 
valorisation depuis plus d’une 
année, ouvrait de “grandes” 
perspectives économiques et de 
développement pour l’Algérie, 
le Président Tebboune a insisté 
sur le lancement “immédiat” 
de la réalisation du complexe 
sidérurgique de Béchar.
La réalisation de l’usine 
sidérurgique de Béchar 
destinée à la production du rail 
et du profilé en acier “doit être 
lancée dès maintenant pour être 
au rendez-vous en septembre 
2026”, a souligné le président 
de la République.
Le président de la République 
a qualifié, par ailleurs, le projet 
de GaraDjebilet de “bonne 
nouvelle” pour la région sud-
ouest du pays, saluant le”grand” 
développement de l’industrie 
sidérurgique en Algérie.

Il a expliqué, dans ce cadre, que 
les produits algériens, tels que 
le rond à béton, sont demandés 
et recherchés sur les marchés 
internationaux, notamment en 
Afrique, en Europe et en Asie, 
grâce aux usines d’Oran et de 
Bellara (Jijel).
Le Président Tebboune a 
procédé également durant cette 
visite à la pose de la première 
pierre du projet de la voie ferrée 
Bechar-Tindouf-Gara Djebilet 
sur plus de 950KM.
Il a mis l’accent, à cet égard, 
sur la nécessité de respecter 
les délais de réalisation de 
ce mégaprojet stratégique, 
fixés à 30 mois, soulignant 
que l’avenir de l’Algérie 
est intimement lié à la mine 
de Gara Djebilet, laquelle 
permettra, a-t-il poursuivi, 
d’économiser trois milliards 
USD représentant le montant 
de la facture d’importation du 
fer.
La voie ferrée Bechar-
Tindouf-Gara Djebilet, qui 
revêt une importance capitale, 
ouvre de larges perspectives 
au développement et à 

l’exploitation des potentialités 
minières de la région, à travers 
la valorisation de l’une des plus 
grandes mines de fer au monde.
Ce projet de rail s’étend sur 950 
km et constitue l’épine dorsale 
du transport de marchandises et 
de minerai vers les installations 
industrielles et les ports 
couverts par le réseau national 
de chemins de fer.
En marge de la visite, le 
Président de la République a 
rencontré des notables et des 
représentants de la société 
civile à Tindouf.
Cette rencontre s’est déroulée 
en présence du Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha et 
des membres de la délégation 
ministérielle accompagnant 
le président de la République 
durant cette visite.
Lors de cette rencontre, tenue 
au siège de la wilaya, le 
Président Tebboune a écouté 
avec beaucoup d’attention les 
préoccupations des notables et 
des représentants de la société 
civile de Tindouf, ainsi que 
leurs propositions concernant 
l’accompagnement des efforts 
de l’Etat pour stimuler la 
dynamique de développement 
dans cette wilaya dans le cadre 
de l’édification de l’Algérie 
Nouvelle.
Le Président Tebboune a 
affirmé, à cette occasion, que 
la wilaya de Tindouf deviendra 
“un véritable pôle” industriel, 
ajoutant que la mine de Gara 
Djebilet et la voie ferrée 
Bechar-Tindouf-Gara Djebilet 

sont des projets vitaux à même 
d’éradiquer le chômage en 
assurant des emplois aux jeunes 
de la région.
Il a annoncé, dans le même 
cadre, une visite du Premier 
ministre à Tindouf avant 
fin décembre prochain pour 
l’inscription d’un programme 
complémentaire au profit de 
cette wilaya.
“L’Algérie a retrouvé sa force 
et son rôle pivot et pionnier 
à l’échelle régionale et 
internationale grâce à l’Armée 
nationale populaire et la loyauté 
des hommes”, a-t-il souligné.
Un accueil populaire des plus 
chaleureux a été réservé au 
président de laRépublique par 
les citoyens et les notables de la 
wilaya de Tindouf.
Une foule immense de citoyens 
qui se sont amassés dès les 
premières heures de la matinée 
le long des principales artères 
menant au chef-lieu de wilaya, 
ont brandi le drapeau national et 
levé des banderoles souhaitant 
la bienvenue au Président de 
la République, saluant l’intérêt 
particulier qu’il accorde à la 
wilaya qui a bénéficié de projets 
de développement stratégiques 
en vue de renforcer sa position 
en tant que wilaya centrale.
Les citoyens ont exprimé leur 
fierté de cette visite et leur 
plein soutien au président de la 
République dans sa démarche 
d’édification de l’Algérie 
nouvelle, affirmant que le 
Président Tebboune a honoré 
ses engagements pris devant le 
peuple algérien.
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Un accueil populaire chaleureux réservé au président 
de la République dans la wilaya de Tindouf

Tindouf :  
Le président de la République pose la première pierre 

du projet d’usine de traitement du minerai de fer de Gara Djebilet

Le président de la République préside une rencontre avec 
les notables et les représentants de la société civile à Tindouf

Un accueil populaire 
des plus chaleureux a 
été réservé, jeudi, au 

président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune par les 
citoyens et les notables de la 
wilaya de Tindouf, à l’occasion de 
sa visite de travail et d’inspection.
Une foule immense de citoyens 
qui se sont alignés dès les 
premières heures de la matinée 

le long des principales artères 
menant au chef-lieu de wilaya, 
ont brandi le drapeau national et 
levé des banderoles souhaitant 
la bienvenue au Président de la 
République et saluant l’intérêt 
particulier qu’il accorde à la 
wilaya qui a bénéficié de projets 
de développement stratégiques 
en vue de renforcer sa position en 
tant que wilaya centrale.

Au niveau de l’avenue de l’ALN, 
le Président de la République a 
eu un échange avec des citoyens 
qui ont exprimé leur fierté de 
cette visite et leur plein soutien 
au président de la République 
dans sa démarche d’édification de 
l’Algérie nouvelle, affirmant que 
le Président Tebboune a honoré 
ses engagements pris devant le 
peuple algérien.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

posé, jeudi à Tindouf, la première 
pierre du projet d’usine de 
traitement primaire du minerai 
de fer de Gara Djebilet, à 
l’occasion de sa visite de travail 
et d’inspection dans cette wilaya.
Cette usine s’inscrit dans le 
cadre de la valorisation et de 
l’exploitation de la mine, une des 
plus grandes  au monde en termes 
de réserves avec près de 3,5 
milliards de tonnes de minerai de 
fer et une capacité de production 
de 2 à 3 millions de tonnes/an 
dans une première étape (2022-
2025).
A cette occasion, le Président 
Tebboune a écouté deux exposés 
sur les structures de traitement 
de minerai de fer et le projet 
de traitement primaire qui sera 
réalisé au niveau du même 
site, lors desquels a été saluée 
la décision du président de la 
République prise en Conseil des 
ministres de mai 2022, portant 
approbation du lancement de la 
première phase d’exploitation de 
cette mine.
Le Président de la République a 
donné le coup d’envoi du projet 
de cette usine de traitement, en 
présence du Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée Saïd 

Chanegriha et de membres du 
Gouvernement.
L’opération de traitement primaire 
du minerai de fer consiste en le 
concassage et le raffinage de la 
matière première, la séparation 
sèche, puis le stockage et le 
transport. Les études relatives à 
ce projet ont permis la mise au 
point d’un procédé innovant pour 
la production d’un concentré de 
minerai “commercialisable au 
niveau local qu’international”, 
selon les explications données.
Les techniques utilisées dans le 
traitement permettront d’atteindre 
un taux de 85% de récupération 
du minerai de fer, grâce aux 
opérations de séparation 
magnétique sèche qui augmentent 
le taux de fer récupéré et réduit le 
taux du phosphore à 0,68%. 
Les activités de développement 

et d’exploitation du projet 
minier structurant et stratégique 
permettront, quant à elles, la 
création d’une grande dynamique 
économique, non seulement 
dans la région sud-ouest du pays 
mais à travers l’ensemble du 
territoire national, étant de nature 
à développer le secteur national 
minier et à accélérer la démarche 
de diversification de l’économie 
et de promotion des exportations 
hors hydrocarbures.
Le potentiel minier devra 
atteindre, à compter de 2026 et 
à l’horizon 2040, entre 40 et 50 
millions de tonnes/an avec la mise 
en service de la ligne ferroviaire 
Gara Djebilet-Béchar qui s’étend 
sur un linéaire de 950 km.
L’exploitation de ce gisement, 
qui s’inscrit dans le cadre de 
la politique de l’Etat visant à 

relancer le secteur des mines pour 
diversifier l’économie nationale 
et stimuler l’industrialisation, 
sera supervisée par l’Entreprise 
nationale de fer et d’acier 
(FERAAL) relevant de la 
Société nationale de recherches 
et d’exploitation minières 
(SONAREM) en partenariat avec 
le consortium Chinois (CMH).
L’activité de valorisation et 
d’exploitation de la mine, lancée 
depuis plus d’un an, se déroule 
au niveau de la région ouest 
du gisement qui renferme des 
réserves estimées à 1,7 milliard 
de tonnes, soit plus de la moitié 
des réserves globales.

FICHE TECHNIQUE
TINDOUF - Le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a procédé, jeudi, à 
la pose de la première pierre du 
projet de réalisation d’une usine 
de traitement primaire du minerai 
de fer extrait de la mine de Gara 
Djebilet, dans le cadre d’une 
visite de travail et d’inspection 
dans la wilaya de Tindouf. Voici 
la fiche technique de la mine:
-Réserves de la mine en minerai 
de fer: 3,5 milliards de tonnes.
-Zones d’exploitation: répartition 
des superficies de la mine en 
trois zones d’exploitation et de 
valorisation: est-centre-ouest.
-Sociétés d’exploitation: 
l’Entreprise nationale du Fer 

et de l’Acier (FERAAL), en 
partenariat avec le Consortium 
chinois (CMH).
-Lancement en 2022 de 
l’exploitation de la mine de Gara 
Djebilet-Ouest avec des réserves 
estimées à 1,7 milliard de tonnes, 
soit plus de la moitié des réserves 
globales.
-Capacités de production: de 2 
à 3 millions de tonnes/an dans 
une première étape (2022-2025), 
avant de passer à 40 puis 50 
millions de tonnes (2026-2040), 
avec le lancement de la ligne 
ferroviaire minière Gara Djebilet-
Béchar.
-Postes d’emploi devant être 
créés: 15 000 à 20 000 postes 
d’emploi directs et indirects.
-Principaux projets 
d’accompagnement: ligne 
ferroviaire Gara Djebilet-
Béchar (950 km), un complexe 
sidérurgique pour la production 
du rail et du profilé en acier et des 
wagons de chemin de fer destinés 
au transport du minerai de fer.
-Parmi les avantages de la mine, 
notamment dans sa partie ouest, 
les minerais dont il regorge sur 
une surface d’une profondeur 
ne dépassant pas les 12 mètres, 
dont les coûts d’extraction sont 
des moins onéreux à l’échelle 
mondiale.
-Année de découverte de la mine: 
1952.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé, jeudi, une rencontre 
avec les notables et les 
représentants de la société civile 
à Tindouf dans le cadre de la 
visite de travail et d’inspection 
qu’il effectue dans cette wilaya.
La rencontre s’est déroulée au 
siège de la wilaya, en présence 
du Chef d’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha et des membres 
de la délégation ministérielle 

accompagnant le président de la 
République durant cette visite.
Lors de cette rencontre, le 
président de la République 
a écouté avec beaucoup 
d’attention les préoccupations 
des notables et des représentants 
de la société civile de Tindouf, 
ainsi que leurs propositions 
concernant l’accompagnement 
des efforts de l’Etat pour stimuler 
la dynamique de développement 
dans cette wilaya dans le cadre 
de l’édification de l’Algérie 
Nouvelle.  
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GYNÉCOLOGIE OBSTÉTRIQUE:

Un appel à réduire le recours à la césarienne

Une cinquantaine de participants au Salon international de la pharmacie

CHIRURGIE ORTHOPÉDIQUE :

Une cinquantaine de spécialistes bénéficient 
d’une formation pour une nouvelle technique

Le chef de service 
Gynécologie-obstétrique 
à l’établissement 

hospitalo-universitaire (EHU) 
“Nafissa Hamoud”, Pr Mokrane 
Medjtoh a appelé, vendredi à 
Alger, à réduire le recours à la 
césarienne, compte tenu “de 
ses graves conséquences” sur la 
santé de la femme.
S’exprimant en marge du 
4e Congrès de chirurgie 
gynécologique, le spécialiste a 
affirmé que “la  césarienne sauve 
souvent la vie de la maman et de 
son bébé. En revanche, elle est à 
l’origine de plusieurs problèmes 
de santé dont le placenta accreta, 
voire parfois des problèmes au 
niveau de l’appareil digestif et 

de la vessie, causant ainsi des 
hémorragies pouvant mettre en 
péril la vie de la femme”.
Lors de ce Congrès auquel 
ont assisté des spécialistes en 
néphrologie et en chirurgie 
générale, il a été question 
du cancer de l’ovaire et de 
l’endomètre, de la chirurgie du 
prolapsus et du placenta accreta, 
tous liés au recours croissant à 
la pratique de la césarienne et 
qui causent plusieurs décès chez 
les femmes.
Qualifiant la chirurgie du 
placenta de très compliquée, 
compte tenu du nombre 
considérable de poches de 
sang qu’elle exige, Pr Medjtoh 
a indiqué que les chirurgiens 

algériens ne recourent plus, 
depuis 2019, à la technique 
de prothèse, en raison de son 
inefficacité et des complications 
qu’elle cause aux femmes au fil 
du temps.   
Une femme sur deux est atteinte 

du prolapsus génital après la 
cinquantaine et la ménopause, 
a-t-il précisé, rappelant les 
facteurs de risque notamment 
l’âge, les accouchements 
répétés et l’obésité. 
Selon le professeur, 17% des 

femmes atteintes de cette 
pathologie manifestent des 
symptômes comme  la rétention 
urinaire, l’apparition d’une 
masse dans la partie inférieure 
de l’appareil génital, les troubles 
digestifs et la constipation, outre 
des problèmes d’ordre sexuel.
Lors de ce congrès qui a duré 
deux jours, de nombreuses 
opérations chirurgicales 
ont été effectuées au niveau 
du service Gynécologie-
obstétrique à l’établissement 
hospitalo-universitaire (EHU) 
Nafissa Hamoud (ex-Parnet), 
diffusées en direct au profit des 
conférenciers au Palais de la 
culture “Moufdi-Zakaria”, en 
sus de plusieurs interventions.

Une cinquantaine 
d’exposants ont pris part 
à la première édition 

du Salon international de la 
pharmacie et de la parapharmacie 
de la wilaya de Chlef, inaugurée 
jeudi par un représentant du 
ministre de l’industrie et de la 
production pharmaceutique.
Des producteurs et distributeurs 
de produits pharmaceutiques 
et parapharmaceutiques venus 
de toutes les régions du pays, 
et d’autres pays, ont participé 
à ce Salon qui se tient du 30 
novembre au 2 décembre.
Le directeur des activités 
pharmaceutiques et de la 
régulation du ministère de 
l’industrie et de la production 
pharmaceutique, Bachir 
Allouache, a souligné que le 
Salon était un événement qui 

“traite pour la première fois 
du sujet de la numérisation 
du système de santé et de la 
pharmacie “.
M.Allouache a affirmé que 
la numérisation du secteur 
pharmaceutique était un “volet 
important” qui constitue une 
priorité des pouvoirs publics, 
ajoutant que le ministère qu’il 

représente “s’inscrit dans ce 
processus” et que “plusieurs 
plates-formes ont été mises en 
place pour suivre tout le circuit 
du médicament”.
Des représentants des conseils 
de l’ordre des pharmaciens 
de Tunisie, Jordanie et de  
Mauritanie ont également 

participé à la première édition 
de ce salon organisé par 
la société “SIPHAPHAC 
EXPO”, en partenariat avec 
le Conseil national de l’ordre 
des pharmaciens (CNOP), 
le Syndicat national algérien 
des pharmaciens d’officine 
(SNAPO), l’union des 
operateurs de la pharmacie 
(UNOP), la Fédération 
Algérienne de Pharmacie (FAP) 
et l’Association Nationale 
des Pharmaciens Algériens 
(ANPHA).
Pour la représentante du Conseil 
de l’ordre des pharmaciens 
tunisiens, Aida Chekir, ce 
salon est une “opportunité pour 
partager les expériences et étudier 
les possibilités de collaboration 
entre les professionnels des pays 
participants”.

Elle a ajouté que ce genre de 
rencontre “permettra de nous 
initier à réfléchir ensemble 
sur le long terme pour essayer 
de s’adapter et trouver des 
solutions aux défis du secteur 
pharmaceutique”.
Le représentant du syndicat 
jordanien, Omar El Ajwani, a, 
pour sa part, mis l’accent sur 
“la sécurité pharmaceutique 
qui devrait préoccuper les pays 
arabes”, saluant les efforts de 
“l’Algérie qui se trouve sur la 
bonne voie dans ce domaine “.
Plusieurs conférences, animées 
par des représentants des 
différentes organisations 
professionnelles des 
pharmaciens et des spécialistes 
dans le domaine médical, sont 
au programme des trois jours de 
la manifestation.(APS)

Une cinquantaine de 
spécialistes algériens 
ont bénéficié d’une 

formation pour maîtriser une 
nouvelle technique de chirurgie 
orthopédique, a indiqué M. 
Fouad Bessa, maître-assistant 
spécialisé en chirurgie des 
membres supérieurs au Centre 
hospital-universitaire de 
Tizi Ouzou, qualifiant cette 
technique de “socialement 
et économiquement peu 
coûteuse”.
S’exprimant en marge d’un 
séminaire national sur la 
chirurgie orthopédique, tenu 
samedi à Alger, le chirurgien 

orthopédique a indiqué que 
près de 50 spécialistes algériens 
ont bénéficié d’une formation 
pour maîtriser cette nouvelle 
technique destinée au traitement 

des traumatismes des membres 
supérieurs, qu’il s’agisse de 
ceux subis par les sportifs, les 
personnes âgées ou les jeunes.
Cette nouvelle technique 

nécessite une intervention 
chirurgicale précise grâce à 
l’utilisation de techniques 
modernes et ne dure que 
quelques minutes, a-t-il précisé.
Connue sous le nom d’anesthésie 
“WALANT”, une anesthésie 
locale sans endormir le patient, 
cette technique contribue à la 
réduction des complications et 
des saignements qui peuvent 
survenir pendant ou après 
une intervention chirurgicale 
traditionnelle, en sus de réduire 
les coûts pour les hôpitaux 
publics et privés.
Par ailleurs, Dr Mahdi Siala, 
orthopédiste en France, a 

souligné que sa participation 
à cette formation vise en 
premier lieu à échanger les 
expériences avec les spécialistes 
algériens, en plus de présenter 
l’importance de la nouvelle 
technique pour les patients et 
les établissements hospitaliers.
Pour sa part, le président de la 
rencontre, Dr Nadir Meraghni 
a mis en avant l’importance 
pour les spécialistes algériens 
de maîtriser des techniques 
modernes afin d’améliorer la 
prise en charge des patients, 
insistant sur la formation 
continue dans la spécialité 
chirurgie orthopédique.
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Mégaprojet de Gara Djebilet :
Tebboune voit les choses en grand

Gara Djebilet :
Le président de la République souligne l’importance 

de réaliser une ville minière

Gestion des déchets :
L’économie circulaire comme alternative aux centres 

d’enfouissement

Abdelmadjid Tebboune 
a achevé jeudi soir (30 
novembre) la visite de 

travail qu’il a effectuée dans 
la wilaya de Tindouf. Durant 
cette visite, le président de la 
République a lancé plusieurs 
projets stratégiques, dont l’usine 
de traitement du minerai de fer 
de Gara Djebilet et la voie ferrée 
de 950 km : Bechar-Tindouf-
Gara Djebilet.
Le président Tebboune a d’abord 
posé la première pierre du projet 
de l’usine du minerai de fer de 
Gara Djebilet. Un gisement que 
représente l’une des plus grandes 
réserves au monde avec 3,5 
milliards de tonnes de minerai 
de fer. C’est aussi « le plus grand 
investissement minier en Algérie 
depuis l’Indépendance ».
S’étalent sur une période allant 
de 2022 à 2040, le mégaprojet 
de Gara Djebilet produira, lors 
d’une première phase (2022-
2025) 2 à 3 millions de tonnes 
par an. Ensuite, à partir de 2026, 
la production passera à 40, voire 
50 millions de tonnes par an.
Concernant le volet emploi, 
le groupe industriel minier, 
Sonarem, a indiqué que le projet 

allait contribuer à la création 
de 25 000 emplois directs et de 
125 000 emplois indirects. Pour 
sa part, le ministère de l’Énergie 
et des Mines, Mohamed Arkab, a 
parlé de 15 000 emplois.
Pour rappel, le gisement de 
Gara Djebilet, qui se compose 
de trois zones d’exploitation : 
Gara Djebilet-Ouest (réserves 
estimées à 1,7 milliard de 
tonnes), Gara Djebilet-Centre et 
Gara Djebilet-Est, est entrée en 
phase d’exploitation depuis plus 

d’une année.
L’Algérie va investir 1 milliard 

de dollars pour construire 
un complexe sidérurgique

A. Tebboune a, d’autre part, 
insisté sur l’importance de 
réaliser une « ville minière » 
autour du gisement de Gara 
Djebilet à travers, notamment, 
le démarrage « immédiat » 
de la réalisation du complexe 
sidérurgique de Béchar pour le 
réceptionner en septembre 2026.
La construction de complexe 

industriel, projet dans lequel 
l’État investira la bagatelle 
d’un (1) milliard de dollars, 
a été confiée au groupement 
chinois CMH qui travaillera 
en partenariat avec la société 
nationale du fer et de l’acier 
(Feraal).
En plus de produire des rails 
et des profilés en acier, l’usine 
procédera également au 
traitement et à la transformation 
du fer, ainsi qu’à la fabrication 
de wagons pour le transport du 
minerai de fer de Gara-Djebilet 
vers Bechar et vers le complexe 
sidérurgique de Bethioua (Oran).
Par ailleurs, Tebboune a tenu à 
saluer le « grand développement » 
de l’industrie sidérurgique en 
Algérie, expliquant que les 
produits algériens sont demandés 
sur les marchés internationaux. 
C’est notamment le cas du rond à 
béton produit aux usines d’Oran 
et de Bellara (Jijel).

Une voie ferrée de 950 km 
dans le Sud algérien 

dans 30 mois
Durant la même visite, le 
président de la République a posé 
la première pierre d’un autre 
mégaprojet. Il s’agit de celui 

de la voie ferrée longue de 950 
km qui relie Bechar-Tindouf-
Gara Djebilet, et dont le délai de 
réalisation a été fixé à 30 mois.
A. Tebboune a mis l’accent sur 
la nécessité de respecter ce délai, 
indiquant que l’exploitation 
optimale de la mine de Gara 
Djebilet permettra d’économiser 
trois (3) milliards de dollars sur 
la facture d’importation du fer, 
a-t-il souligné.
La ligne ferroviaire de 950 km 
Gara Djebilet-Tindouf-Béchar 
servira surtout au transport de 
marchandises et de minerai — 
avec des coûts réduits — vers 
les installations industrielles et 
les ports des autres régions du 
pays. Mais elle ouvrira aussi à 
l’Algérie les portes de l’ouest 
africaines.
Enfin, le Président Tebboune a 
affirmé que la wilaya de Tindouf 
deviendra « un véritable pôle 
industriel », ajoutant que la mine 
de Gara Djebilet et la voie ferrée 
Bechar-Tindouf-Gara Djebilet 
sont des projets susceptibles 
d’éradiquer le chômage et de 
garantir des emplois aux jeunes 
de la région.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a mis l’accent, jeudi à Tindouf, 
sur l’importance de réaliser “une 
ville minière” autour du gisement 
de Gara Djebilet, insistant, 
par ailleurs, sur le lancement 
immédiat de la réalisation du 
complexe sidérurgique de Béchar.
Le Président Tebboune qui 
procédait à la pose de la première 
pierre du projet de réalisation 
d’une usine de traitement 
primaire du minerai de fer extrait 
du gisement de Gara Djebilet, a 
souligné l’importance d’assurer 
tous les services, à l’instar 
de l’électricité et du réseau 
d’eau pour la base vie et pour 
la population à l’avenir, “dans 
le cadre d’une véritable ville 

minière”.
Selon le Groupe industriel minier 
(Sonarem), le projet intégré du 
gisement de Gara Djebilet qui 
devrait contribuer à la création 
de 25.000 emplois directs et 
de 125.000 emplois indirects, 
verra l’édification de structures 
d’habitation et sociales, dont 
celles relatives à la ville minière 
de Gara Djebilet.
Affirmant que le gisement 
de Gara Djebilet, entrée en 
phase d’exploitation et de 
valorisation depuis plus d’une 
année, ouvrait de “grandes” 
perspectives économiques et de 
développement pour l’Algérie, 
le Président Tebboune a insisté 
sur le lancement “immédiat” 
de la réalisation du complexe 
sidérurgique de Béchar.

La réalisation de l’usine 
sidérurgique de Béchar destinée 
à la production du rail et du 
profilé en acier “doit être lancée 
dès maintenant pour être au 
rendez-vous en septembre 2026”, 
a souligné le président de la 
République.
Ce complexe, qui sera réalisé 
dans la zone industrielle de 
“Toumiat” dans la wilaya de 
Béchar, s’inscrit dans le cadre de 
l’exploitation intégrée de la mine 
à travers une série d’installations 
et d’infrastructures, dont la ligne 
ferroviaire Gara Djebilet-Béchar 
et l’usine de traitement primaire 
du minerai de fer. 
Le président de la République 
a qualifié, par ailleurs, le projet 
de Gara Djebilet de “bonne 
nouvelle” pour la région sud-

ouest du pays, saluant le “grand” 
développement de l’industrie 
sidérurgique en Algérie.
Il a expliqué, dans ce cadre, que 
les produits algériens, tels que 
le rond à béton, sont demandés 
et recherchés sur les marchés 
internationaux, notamment en 
Afrique, en Europe et en Asie, 
grâce aux usines d’Oran et de 
Bellara (Jijel).
La production sidérurgique de 

l’Algérie a augmenté, grâce 
aux complexes d’El Hedjar, de 
Bellara (Jijel) et de Bethioua 
(Oran), passant à 6 millions de 
tonnes en 2023 contre 1 million 
de tonnes en 2013, selon les 
chiffres présentés par le Groupe 
Sonarem.
Selon les prévisions de Sonarem, 
la production devrait doubler 
pour atteindre 12 millions de 
tonnes à l’horizon 2026.
L’Algérie a importé pour un (1) 
milliard de dollars de matières 
premières pour l’industrie 
sidérurgique l’année écoulée, ce 
qui fait du développement de la 
production locale de matières 
premières pour l’industrie 
sidérurgique une “nécessité 
stratégique”, affirme le groupe 
Sonarem.

La ministre de 
l’Environnement et des 
Energies renouvelables, 

Fazia Dahlab a mis l’accent, 
jeudi à Alger, sur la nécessité 
d’intégrer progressivement 
l’économie circulaire dans la 
gestion des déchets comme 
alternative aux centres 

d’enfouissement technique 
(CET).
“Il est impossible de continuer 
à traiter le dossier de la 
gestion des déchets à travers la 
réalisation des CET”, a déclaré 
la ministre lors d’une plénière à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) consacrée aux questions 

orales présidée par Mme Hadjira 
Abbas, vice-présidente de 
l’APN.
“L’avenir est dans l’économie 
circulaire”, a-t-elle mis en avant.
Répondant à une question d’un 
député du Mouvement de la 
société pour la paix (MSP), 
Mme Dahlab a fait savoir que 

la solution la plus efficace d’un 
point de vue économique était 
la valorisation des déchets en 
les transformant en matière 
première au lieu de les enfouir, 
rappelant que le nouveau code 
communal et de wilaya prendra 
en charge cette préoccupation au 
niveau local.  
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ANNABA /  COMITÉ DE VILLE DE LA WILAYA

Prise en charge des sollicitations soulevées par la société

ANNABA / CITES ‘’PLAINE OUEST’’, ‘’5 JUILLET’’ ET DE LA PÉRIPHÉRIE

Le problème des bennes à ordures est loin d'être réglé

ANNABA / LUTTE CONTRE LE TRAFIC DE DROGUE

Saisie de 1.797 comprimés psychotropes et arrestation 
de deux individus

Lors de ses dernières séances 
de travail, le Comité 
de ville de la wilaya 

d’Annaba s’est montré décidé à 
examiner, prendre en charge et 
donner suite aux préoccupations 
émises par des citoyens. Il 
ressort de ces préoccupations 
soulevées,  la réhabilitation des 
vieux établissements éducatifs 
avec prescription de la durée 
des travaux, la nécessité 
d’engager la réhabilitation des 
voies carrossables devenues 
impraticables, surtout en cette 

période des intempéries, par 
des travaux de bitumage. Une 
opération pour laquelle sera 
consacré un budget de 20 
milliards de cts pour certains 
quartiers, dont la cité Patrice 
Lumumba et l’aménagement 
des 350 logements de la Cité 
Errym pour un montant de 3,5 
milliards de centimes, en sus 
du renouvellement de la clôture 
du jardin public à proximité 
du stade Chabou. Rappelons 
que le comité de la ville tel 
qu’institué a pour premier 
rôle, de rétablir la confiance 
entre les citoyens, leurs élus et 

surtout l’administration. Outre 
le recensement des problèmes 
auxquels sont confrontés les 
citoyens, les membres de ce 
Comité de la ville ont été 
appelés à apporter des solutions 
concrètes pour mieux prendre 
en charge les préoccupations 
citoyennes. En créant un meilleur 
cadre de vie, qui favorisera la 
confiance entre administrés et 
administrateurs. Selon plusieurs 
membres des diverses franges de 
la société, présents, il est certain 
que l’installation de ce comité 
va connaître un franc succès en 
matière de développement.

Le pays a tout mis en 
œuvre pour élaborer 
un programme sur le 

volet environnemental et la 
gestion des déchets à travers des 
organisations communautaires 
et associations visant à apporter 
des solutions aux problèmes 
environnementaux destinés à 
améliorer le volet écologique 
et sanitaire par la gestion des 
déchets, notamment domestiques. 
Ainsi dans ce cadre des EPICS 
ont été créées pour prendre en 
charge le ramassage des ordures 
domestiques et d'autres points 
noirs dont souffre la wilaya 
d’Annaba par la signature d'un 
contrat de partenariat avec les 
APC et EPICS. Si les efforts 
déployés par le secteur public 

ont su améliorer la gestion des 
déchets vers Berka Zerga et la 
récupération des déchets selon 
un programme de rotation des 
camions à bennes de l'APC et 
aussi le recyclage des déchets qui 
ouvre la voie à d'autres activités 
avec la participation du secteur 

privé dans le cadre du marché 
potentiel et par-delà la création 
d'emploi. Or dans ce cadre 
plusieurs cités de la périphérie 
de la ville telles que les cités 
‘’Plaine Ouest’’, ‘’Les Hongrois’’ 
, ‘’Sidi Hachour’’ et d'autres 
lieux souffrent cruellement d'un 

manque criarde de bennes à 
ordures ménagères, les quelques 
bennes existantes sont dans un 
état lamentable a-t-on constaté, 
hier-matin au niveau de ces 
cités riveraines, si bien que les 
habitants de ces quartiers sont 
contraints de mettre les déchets 

domestiques à même le sol ce qui 
constitue d'ailleurs une aubaine 
pour les animaux sauvages 
chiens, chats, sangliers ainsi 
que les troupeaux et vaches qui 
sillonnent dans ces quartiers au 
risque des maladies graves. La 
collecte  de ces déchets nécessite 
l’installation de nouvelles bennes 
à ordures. Dans ce cadre précis, 
des citoyens avec lesquels on a 
pris d'ailleurs langue s'interrogent 
sur l'indisponibilité de ces 
bennes…sont-elles importées 
ou fabriquées chez nous ? 
S'interrogent nos interlocuteurs et 
d'enchainer on voie les employés 
de la commune ramasser les 
ordures dans de vieux bacs 
délabrés. peut -on ainsi parler d'un 
environnement sain " s'expriment 
ainsi des habitants de la cité du 05 
juillets (Les Hongrois).

Dans le cadre de ses efforts 
constants pour éradiquer le 
fléau du trafic de drogue, la 

sûreté de wilaya a récemment réalisé 
une importante opération qui a 
abouti à la saisie de 1.797 comprimés 
psychotropes. Cette initiative 
s'inscrit dans la continuité des 
actions déployées par les autorités 
sécuritaires de la wilaya d'Annaba 
pour éliminer toutes formes de 
criminalité. En effet, l'unité de 
recherche et d'intervention (BRI) a 
réussi à mettre fin aux activités de 
deux individus âgés de 26 et 28 ans, 
impliqués dans l’écoulement et la 
vente de substances psychotropes. 
L'opération a également conduit 
à la confiscation d'un véhicule de 
tourisme utilisé dans le transport et la 
distribution de ces substances, ainsi 
qu'à la récupération d'une somme 
d'argent résultant du commerce de 

ces substances. Les deux mis en 
cause ont été déférés par devant 
le procureur de la République 
près le tribunal d'El Hadjar. Ces 
derniers s’exposent à des charges 
liées à la détention, l'expédition, le 
transport, le stockage, l'exposition 
et la mise en circulation illégale de 
produits pharmaceutiques à effet 
hallucinogène  en vue de la vente. 
De plus, ils sont accusés de s'adonner 
à la contrebande de substances 
pharmaceutiques de manière 
clandestine à l'aide d'un moyen de 
transport.
Cette opération démontre 
l'engagement ferme des autorités 
sécuritaires locales dans la lutte 
contre le trafic de drogue, une menace 
qui impacte la sécurité et le bien-
être de la société. La coordination 
entre les différents corps de sécurité 
et les unités spécialisées demeure 
cruciale pour prévenir et réprimer 
ces activités condamnables.

R.C

Tayeb Zgaoula

Sara.Y



Une vaste campagne 
d’assainissement a été organisée 
à la Plaine Ouest, au niveau des 

marchés de la cité ‘’Safsaf’’, notamment 
Safsaf 1 et 2, ainsi que le marché des 
palmiers. Cette initiative, lancée par les 
autorités locales en collaboration avec les 
services de la DCP, l’APC, l’EPIC ‘’Annaba 
Propre’’, le centre de traitement technique, 
et l’Office national d’assainissement, a eu 
pour objectif l’amélioration des conditions 
d’hygiène de ladite localité.
Les travaux d’entretien ont été centrés 
sur l’axe routier principal à proximité 
des marchés des fruits et légumes où les 

avaloirs et regards d’égouts ont fait l’objet 
de nettoyage. Les allées intérieures du 
marché ont également été prises en charge. 
L’objectif principal était d’éliminer les 
déchets accumulés dans divers endroits 
et de débarrasser les espaces publics de 
détritus qui altèrent le tissu urbain.
La participation coordonnée de divers 
organismes a permis d’accomplir avec 
succès cette mission cruciale pour la 
préservation de l’environnement. Il 
est impératif de continuer à soutenir 
et organiser de telles campagnes de 
propreté de façon régulière pour maintenir 
la propreté et l’hygiène des espaces 
commerciaux.

Des événements tragiques ont 
secoué la Wilaya de Mila, alors 
que deux personnes ont été 

blessées suite à un incendie survenu dans 
un atelier de réparation de voitures. Les 
équipes de secours ont réussi à maîtriser 
un incendie impliquant quatre véhicules 
suivi d’une explosion à l’intérieur d’un 
atelier de réparation automobile situé 
dans le quartier d’Al Zemala, relevant de 
la municipalité et de la circonscription 
de Télaghema. Cet incendie a provoqué 
des brûlures aux mains pour l’une des 
personnes et des blessures au niveau 
de la région pelvienne pour la seconde. 
Les secouristes ont rapidement prodigué 
les premiers soins sur place avant de les 

transporter vers l’hôpital local pour une 
prise en charge médicale.
Bilan des interventions de la protection 

civile en 24 heures
Entre le 1er décembre 2023 et le 2 
décembre 2023, la Direction Générale de 
la Protection Civile a enregistré un nombre 
impressionnant d’interventions couvrant 
une grande diversité de situations. 
Durant cette période, un total de 2589 
interventions ont été recensées, reflétant 
l’intensité de l’activité des équipes de 
secours. Ces interventions comprennent 
notamment 120 accidents de la route, ayant 
entraîné deux décès et 150 blessés. De 
plus, deux incidents liés au monoxyde de 
carbone ont été signalés, malheureusement 
accompagnés de deux décès.
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ANNABA / TRAGÉDIE EN MER

Découverte du corps
 sans vie du pécheur sur la plage 

‘’Djenen El Bey’’

ANNABA / DÉPRAVATION DES MŒURS

Lutte contre les atteintes 
aux bonnes mœurs

Arrestation de cinq personnes

ANNABA / PLAINE OUEST

Campagne d’assainissement
 des marchés des fruits

 et légumes à la cité ‘’Safsaf’’

Explosion au sein d’un atelier
 de réparation automobile à Mila: 

quels sont les dégâts ?

Les équipes de la Protection Civile 
à Annaba ont mené à bien une 
opération de sauvetage, mettant 

en lumière leur professionnalisme et 
leur détermination. La mission visait à 
retrouver le corps du jeune pêcheur de 24 
ans porté disparu.
La tragédie s’est produite aux alentours 
de 12h51, lorsque le pêcheur a été 
localisé à une distance de 300 mètres de 
la zone rocheuse de la plage de Djenen 
El Bey, à une profondeur de 16 mètres. 
Les plongeurs de la Protection Civile ont 
rapidement été mobilisés pour mener cette 
opération très délicate.
Trois embarcations, trois ambulances et 
une équipe de 26 agents, comprenant 16 

plongeurs, ont été déployés pour mener 
à bien cette mission de sauvetage. Ces 
professionnels ont fait preuve de courage et 
de compétence tout au long de l’opération.
Après avoir récupéré le corps du pêcheur, 
toutes les procédures légales nécessaires 
ont été effectuées. Le corps a été transféré 
à la morgue du CHU ‘’Ibn Rochd’’, en 
collaboration étroite avec les autorités 
compétentes locales.
Cet événement rappelle également 
l’importance cruciale des services de la 
Protection Civile dans la préservation des 
vies humaines et la gestion des situations 
d’urgence, soulignant la nécessité continue 
de soutenir ces équipes dévouées qui 
œuvrent pour la sécurité de tous.

Dans une démarche résolue pour 
éradiquer les délits touchant à la 
moralité publique et aux bonnes 

mœurs, les forces de la sûreté de wilaya ont 
récemment intensifié leurs interventions, 
illustrant un engagement ferme envers 
la sécurité et l’ordre public dans la 
wilaya. Sous la supervision des autorités 
judiciaires compétentes, la brigade de lutte 
contre les crimes majeurs a opéré une série 
d’arrestations le 27 novembre 2023.
Selon un communiqué rendu public, 
cinq personnes, de sexes différents, ont 
été appréhendées pour leur implication 

présumée dans des affaires portant atteinte 
aux bonnes mœurs.   Ces personnes ont 
été conduites au poste de police pour 
compléter l’ensemble des procédures 
légales nécessaires. L’évolution de la 
situation a conduit à la présentation des 
mis en cause par devant le procureur de 
la République le 30 novembre 2023. Les 
charges retenues à leur encontre incluent 
la possession d’un appartement meublé, 
utilisée à des fins contraires à la morale, 
ainsi que la détention illégale d’une 
arme blanche. Ces chefs d’accusation 
soulignent la gravité des actes reprochés 
aux personnes mises en cause et mettent 
en lumière l’importance de préserver 
la moralité publique et de contrôler la 
prolifération d’activités illicites.
Le traitement judiciaire de cette affaire 
renforce la coopération étroite entre 
les forces de sécurité et les autorités 
judiciaires, soulignant l’application stricte 
de la loi. Cette démarche témoigne de 
la détermination des autorités locales à 
maintenir l’ordre public et à lutter contre 
toutes formes de criminalité, en particulier 
celles touchant à la moralité publique.
En réaffirmant leur engagement, les 
autorités policières et judiciaires 
envoient un message net et clair : aucune 
infraction contre la moralité publique ni 
de comportement malsain ne peuvent être 
tolérés.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y

R.C
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La solidarité agissante de 
l’Etat avec les pêcheurs 
dont les embarcations 

ont été endommagées suite aux 
inondations enregistrées fin mai 
dernier dans des communes de 
l’Est de Tipasa, à l’origine de 
pertes considérables pour les 
marins, a permis une véritable 
relance de l’activité de pêche, 
tout en sauvant des familles 
entières du risque de la faillite 
et de l’instabilité, a-t-on appris 
de responsables du secteur.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a affirmé lors du Conseil 
ministériel qu’il a présidé 
dimanche dernier, que “l’Etat 
n’abandonnera pas ses enfants 
dont les biens ont été détruits 
dans des circonstances de force 
majeure engendrées par des 
catastrophes naturelles, et que 
la dimension de solidarité de 
l’Etat demeurait un principe 
constant”.
Les inondations du 25 mai 
dernier ont causé la mort 
d’un enfant, en plus de l’arrêt 
d’activité du port de pêche de 
Khemisti et de l’inondation de 
l’abri de pêche de Fouka par les 
boues, rappelle-t-on.
Immédiatement après cette 
catastrophe, le président de la 
République a présidé un conseil 
ministériel sanctionné par une 
décision d’attribution d’une 
prime de solidarité de 30.000 DA 
aux pêcheurs sinistrés, jusqu’au 
réaménagement des ports de 
pêche endommagés et la reprise 
de l’activité à leur niveau, alors 
que les services concernés ont 
entamé l’évaluation des pertes 
subies par les approvisionneurs 

des bateaux en vue de leur 
indemnisation.
Une décision a été également 
prise en vue du relogement de la 
totalité des familles sinistrées, 
au nombre de 121, dans un délai 
de 48 heures.
Les décisions prises par le 
président de la République sont 
“audacieuses”, a estimé dans une 
déclaration à l’APS, le président 
de la Chambre professionnelle 
de la pêche, Salah Kaâbache, 
assurant quelle ont permis la 
“relance du secteur de la pêche 
et redonné espoir à des dizaines 
de familles désespérées par 
cette catastrophe, vu que les 
ports de pêche sont leur unique 
ressource de subsistance”.
Il a souligné la contribution 
de ces décisions à relancer 
le secteur en permettant aux 
approvisionneurs des bateaux 
de renouveler leurs équipements 

et d’acquérir de nouvelles 
embarcations de pêche.
“La prime de solidarité décidée 
par le Président a relativement 
atténué les séquelles des pertes 
que nous avons subies, et nous 
a permis de reprendre une vie 
ordinaire, tout en encourageant 
les marins à relever le défi 
pour la reprise de l’activité”, 
a assuré, pour sa part, Ahmed, 
pêcheur artisanal.
 Des mécanismes juridiques 
s’imposent
Durant le même conseil 
ministériel de dimanche dernier, 
le président de la République 
a ordonné la mise au point 
de “mécanismes juridiques 
nécessaires pour garantir la 
prise en charge des personnes 
touchées par les catastrophes 
naturelles, à l’avenir, notamment 
à travers les compagnies 
d’assurance et les organismes 

chargés de superviser ces 
activités artisanales”.
Selon les derniers chiffres 
communiqués par les services 
de la wilaya de Tipasa, les 
inondations du 25 mai dernier 
ont coûté la bagatelle de 674 
millions de DA, les autorités 
publiques ayant mobilisé 
d’importantes ressources 
financières, notamment pour 
la prise en charge des pertes 
occasionnées au secteur de la 
pêche.
Il s’agit notamment de 
l’attribution d’une allocation 
mensuelle de solidarité, décidée 
par le président de la République, 
aux pêcheurs jusqu’à la reprise 
de leur activité, ayant fait l’objet 
d’un décret exécutif promulgué 
le 12 juin 2023, au profit de 811 
pêcheurs, a indiqué à l’APS, le 
directeur local de la pêche et de 
l’aquaculture, Ahmed Tatbirt.

Une enveloppe globale de 
près de 121 millions de DA 
a été attribuée aux pêcheurs 
concernés depuis l’entame 
de distribution de cette 
prime de solidarité, de juin à 
octobre derniers, tandis que le 
montant d’indemnisation des 
approvisionneurs des bateaux 
s’est élevé à 53 millions de DA, 
selon la même source.
Le wali de Tipasa, Aboubakr 
Seddik Boucetta avait 
souligné dans de précédentes 
déclarations à la presse, 
l’affectation, par les pouvoirs 
publics, d’une enveloppe de 
500 millions de DA pour le 
projet de réhabilitation du 
port de pêche de Khemisti et 
de l’abri de pêche de Fouka, 
dans le cadre de 16 opérations 
programmées à l’actif du secteur 
des travaux publics, portant, 
également, réhabilitation des 
routes nationales et de wilayas 
affectées par les inondations.
Outre la prise en charge des 
pêcheurs, l’Etat s’est aussi 
engagé au relogement des 
familles sinistrées, dont les 
habitations ont été totalement 
endommagées.
Quelque 121 familles ont été 
relogées à ce titre dans des 
appartements neufs, dans 
un délai de 48 heures, outre 
l’indemnisation des familles 
dont les meubles ont été 
détériorés, par des équipements 
électroménagers et des meubles 
neufs, en application de la 
décision du président de la 
République portant sur la prise 
en charge totale des besoins des 
sinistrés.

INONDATIONS DE TIPASA :    

Les indemnisations de l’Etat ont relancé le secteur de la pêche

Les participants à une 
journée d’étude sur 
la “promotion de 

l’agriculture saharienne et 
les cultures fourragères”, 
tenue, mercredi dernier, dans 
la wilaya d’El-Méniaâ, ont 
plaidé pour l’intensification des 
efforts pour le développement 
de l’agriculture saharienne 
à la faveur de l’exploitation 
optimale des surfaces arables 
disponibles dans le sud du pays.
Les intervenants, agronomes 
et experts, ont mis en avant 
l’importance de mettre les 
bouchées doubles entre divers 
secteurs concernés pour 
promouvoir l’agriculture 
saharienne à la faveur de la 
mise en valeur des terres arables 
disponibles dans les régions 
du sud du pays et également 
l’implication des investisseurs 

dans ces efforts pour atteindre 
les objectifs escomptés.
Le wali d’El-Méniaâ, Mokhtar 
Benmalek a donné un aperçu 
sur les potentialités existantes 
dans la région, notamment les 
atouts hydro-édaphiques, vastes 
étendues, et richesse animale, 
lui conférant “une place de 
choix à la carte de production 
saharienne et son adhésion 
aux efforts de l’Etat portant 
réalisation de l’autosuffisance 
et la sécurité alimentaire 
notamment en termes de 
cultures stratégiques”.
La wilaya d’El-Méniaâ, a ajouté 
le wali, a connu un grand essor 
en agriculture saharienne, en 
céréaliculture notamment, avec 
une récolte, la dernière saison, 
de plus de 650.000 quintaux 
(QX), alors que pour l’actuelle 
saison, la région table sur une 

production de plus de 850.000 
QX de céréales sur une surface 
de 17.000 ha emblavée au titre 
de cette campagne labour-
semailles.
Et d’ajouter : “les services de 
la wilaya s’emploient à aplanir 
toutes les contraintes entravant 
les promoteurs, accélérer 
l’examen et l’étude des dossiers 
d’établissement des permis de 
forage, en plus du lancement 
et l’inscription d’autres projets 
d’électrification agricole”.
Cette rencontre qui a permis 
de mettre en valeur également 
l’importance des cultures 
fourragères dans l’amélioration 
de la production laitière, a été 
mise à profit par les participants, 
investisseurs agricoles, 
propriétaires de laiterie et 
importateurs des équipements 
agricoles, de s’initier aux 

nouvelles technologies 
utilisées en exploitation des 
terres agricoles.
L’on relève à ce titre que la 
wilaya d’El Méniaâ a réalisé 
un “bond qualitatif” en matière 
de maïsiculture fourragère qui 
devra connaître, au titre de la 
prochaine moissons-battage, la 

réalisation d’une récolte de 3,5 
millions Qx, selon les données 
des services agricoles.
Cette journée d’étude qui a eu 
pour cadre le centre culturel de 
la commune de Hassi-El-Gara 
s’est déroulée en présence des 
opérateurs économiques et 
agricoles.

EL-MÉNÉA :  

Intensifier les efforts pour développer l’agronomie saharienne



Après la reprise des combats à Gaza, les Palestiniens entre 
danger de mort et déplacements massifs

COP28: Une vingtaine de pays appellent à tripler le nucléaire 
dans le monde d’ici 2050

La pause humanitaire 
d’une semaine à Gaza a 
apporté un peu de répit 

aux Palestiniens de l’enclave 
assiégée. Mais la situation 
reste extrêmement sombre et, 
après la reprise des combats 
vendredi, elle est potentiellement 
catastrophique.
Le secrétaire d’État américain, 
Antony Blinken, a déclaré 
jeudi à Israël qu’il devait tenir 
compte de la sécurité des civils 
palestiniens avant de reprendre 
toute opération militaire à Gaza, 
où la trêve temporaire a permis 
l’échange de captifs détenus par 
le Hamas contre des Palestiniens 
emprisonnés en Israël.
Toutefois, les responsables 
israéliens ayant promis de 

poursuivre une guerre totale 
contre le Hamas, probablement à 
la fois à Gaza et en Cisjordanie, 
l’espoir d’une reprise a été réduit à 
néant par la menace imminente de 
nouvelles violences en l’absence 

d’un cessez-le-feu permanent.
Des véhicules militaires 
manœuvrent à côté d’une 
clôture, vue du côté israélien de 
la frontière avec Gaza. (Photo, 
Reuters/Archives)

Depuis le 7 octobre, date à laquelle 
Israël a lancé une offensive 
militaire en représailles à une 
attaque meurtrière du Hamas, 
Gaza a subi des destructions, des 
déplacements et des souffrances 
d’une ampleur sans précédent.
Les frappes aériennes israéliennes 
incessantes ont réduit des 
bâtiments entiers en ruines, 
rasant plus de 46 000 maisons et 
en endommageant au moins 234 
000 autres, selon les chiffres de 
l’ONU.
L’assaut a forcé près des trois 
quarts des 2,2 millions d’habitants 
de Gaza à quitter leurs maisons, 
notamment la grande majorité des 
résidents du nord.
Près de 15 000 Palestiniens ont 
été tués dans l’enclave, dont 

40% d’enfants. On estime que 6 
500 autres sont portés disparus 
ou coincés sous les bâtiments 
détruits.
«Le nord de Gaza est une 
zone sinistrée où les gens ont 
l’impression que survivre est un 
miracle», a déclaré à Arab News, 
Ahmed Bayram, conseiller média 
pour le Moyen-Orient au Conseil 
norvégien pour les réfugiés.
«Le niveau de destruction et de 
pertes personnelles dépasse tout 
ce que nous avons vu à Gaza. Plus 
de personnes ont été tuées au cours 
des deux premières semaines de 
ce cycle d’hostilités que lors du 
dernier conflit de grande ampleur 
en 2014», a-t-il indiqué.

DUBAÏ, Emirats Arabes 
Unis : Une vingtaine de 
pays dont les Etats-Unis, 

la France et les Emirats arabes 
unis ont appelé samedi, dans 
une déclaration commune à la 
COP28, à tripler les capacités de 
l’énergie nucléaire dans le monde 
d’ici 2050, par rapport à 2020, 
pour réduire la dépendance au 
charbon et au gaz, grand enjeu de 
cette COP.
L’annonce a été faite par John 
Kerry, l’émissaire américain pour 
le climat, à Dubaï, en compagnie 
de plusieurs dirigeants dont le 
président français Emmanuel 
Macron et le Premier ministre 
belge Alexander de Croo. Mais la 
Chine et la Russie, les principaux 
constructeurs de centrales 
nucléaires dans le monde 
aujourd’hui, ne figurent pas parmi 

les signataires.
Parmi ceux-ci figurent encore la 
Bulgarie, le Canada, la Finlande, 
le Ghana, la Hongrie, le Japon, 
la Corée du sud, la Moldavie, la 
Mongolie, le Maroc, les Pays-
Bas, la Pologne, la Roumanie, la 
Slovaquie, la Slovénie, la Suède, 
l’Ukraine, la République Tchèque 
et le Royaume-Uni.
«La déclaration reconnaît le 
rôle clef de l’énergie nucléaire 
dans l’atteinte de la neutralité 
carbone d’ici 2050 et pour 
conserver l’objectif de (limiter le 
réchauffement à) 1,5°C à portée 
de main», indique le texte.
«Nous savons par la science, la 
réalité des faits et des preuves 
qu’on ne peut pas atteindre la 
neutralité carbone d’ici 2050 sans 
nucléaire», a affirmé John Kerry 
lors de l’événement à Dubaï.

Le président roumain Klaus 
Iohannis a expliqué que le 
nucléaire représentait pour 
son pays «une source stable 
d’énergie contribuant à la 
sécurité énergétique et la 
décarbonisation».
Les pays signataires appellent 
également les actionnaires 
des institutions financières 
internationales - comme la 
Banque mondiale -  à inclure le 
nucléaire dans leurs financements.
«Il existe des dispositions 
statutaires, parfois dans 
certaines institutions de crédit 
internationales, qui excluent le 
nucléaire. Je pense que ça, c’est 
complètement obsolète», avait 
déclaré un peu plus tôt à l’AFP 
le directeur général de l’Agence 
internationale de l’énergie 
atomique (AIEA), Rafael Grossi.

Ses promoteurs voient dans 

l’énergie nucléaire, modulable 

et qui n’émet quasiment pas de 

gaz à effet de serre, un moyen 

incomparable de produire une 

électricité vertueuse et abondante.

Certains défenseurs de 
l’environnement soulignent en 
revanche les risques d’accident, 
la question des déchets sur le très 
long terme ou encore les coûts 
élevés de l’atome.

La prochaine action du 
Hezbollah au Sud-
Liban est restée une 

préoccupation majeure vendredi, 
alors que l’armée israélienne 
reprenait ses opérations militaires 
à Gaza.
L’agence de presse nationale 
libanaise a déclaré que deux 
personnes avaient été tuées dans 
la ville de Hula après que leur 
maison a été prise pour cible par 
Israël, identifiant les victimes 
comme Nasifa Mazraani et son 
fils Mohammed.
Le chef de l’armée libanaise, le 
général Joseph Aoun, devrait 
quitter ses fonctions dans 40 

jours, alors que l’on craint une 
nouvelle escalade à la frontière 
méridionale avec Israël.
Le Conseil des ministres libanais 
intérimaire craint de ne pas être en 
mesure de trouver une solution au 
vide qui s’annonce au niveau du 
commandement militaire.
Le ministre de la Défense, 
Maurice Slim, a explicitement 
rejeté la prolongation du mandat 
de Joseph Aoun comme une 
exception à la règle, après sa 
rencontre avec le patriarche 
Bechara al-Rahi, vendredi.
Le patriarcat maronite et diverses 
factions politiques soutiennent la 
prolongation du mandat d’Aoun 

en tant que mesure temporaire 
jusqu’à l’élection d’un nouveau 
président.
Slim est affilié au Mouvement 
patriotique libre, qui rejette la 
prolongation du mandat d’Aoun.
Slim a déclaré: «La loi ne permet 
pas de prolonger le mandat du 
commandant de l’armée après 
qu’il a atteint l’âge de la retraite.»
«Les cas exceptionnels prévus 
par la loi ne s’appliquent pas 
à la situation actuelle et il est 
impossible de les ignorer quelles 
que soient les raisons», a-t-il 
précisé.
Al-Rahi a réagi en signalant 
que «la région est en feu et nous 

n’avons pas de président», selon 
des propos cités par le patriarcat.
Les habitants des zones 
frontalières, qui sont rentrés chez 

eux la semaine dernière après 
l’entrée en vigueur de la trêve, 
craignent que la situation ne se 
détériore au Sud-Liban.
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Dans l’attente de la prochaine action du Hezbollah, 
les tensions montent au Sud-Liban



La Corée du Nord menace d’abattre des satellites américains

Le Conseil de sécurité met fin à la mission politique
 de l’ONU au Soudan

Poutine ordonne d’augmenter de 15% le nombre de soldats dans 
l’armée russe

La Corée du Nord 
a menacé samedi 
d’abattre les satellites 

espions des Etats-Unis en 

réponse à «toute attaque» 

contre son propre satellite, en 

orbite depuis une dizaine de 

jours.

Pyongyang a affirmé 
qu’une telle opération serait 
considérée comme une 
«déclaration de guerre», a 
rapporté l’agence de presse 
officielle KCNA.
Cette déclaration intervient 
après qu’un responsable 
américain a expliqué que 
Washington disposait de 
divers «moyens réversibles 
et irréversibles» pour «priver 
un adversaire de ses capacités 
spatiales et les contrer».
Cet adversaire pouvant être la 
Corée du Nord, qui a réussi à 
mettre en orbite son premier 
satellite espion fin octobre 

après deux essais infructueux 
en mai et août.
«Si les Etats-Unis essaient de 
violer le territoire légitime 
d’un Etat souverain», alors 
Pyongyang «envisagera 
de prendre des mesures 
d’autodéfense pour affaiblir 
ou détruire la viabilité 
des satellites espions 
américains», a mis en garde 
un porte-parole du ministère 
nord-coréen des Affaires 
étrangères.
Toute opération militaire 
contre le satellite de 
Pyongyang considérée 
comme «imminente» 

amènera le régime à «user de 
sa dissuasion de guerre».
Le pays reclus est doté de 
l’arme nucléaire.
Depuis le lancement réussi 
de son premier satellite, la 
Corée du Nord assure avoir 
observé des sites militaires 
américains et sud-coréens 
importants et même Rome.
Elle n’a pour autant 
communiqué aucune image 
qui aurait été prise par 
«Malligyong-1».
Selon Séoul, la Russie a aidé 
la Corée du Nord à lancer 
avec succès son satellite 
espion.

NATIONS UNIES: 
A la demande 
des autorités 

soudanaises, le Conseil 
de sécurité a mis un terme 
vendredi à la mission 
politique de l’ONU 
(Minuats) dans le pays 
africain ravagé depuis 
plus de sept mois par une 
guerre meurtrière entre 
deux généraux rivaux.
Prenant note de la lettre 
de Khartoum réclamant 
le départ de la mission 
intégrée des Nations unies 
pour l’assistance à la 
transition au Soudan, la 
résolution adoptée par 14 
voix pour et une abstention 
(Russie) “décide de mettre 

un terme au mandat de la 
Minuats (...) à partir du 
3 décembre 2023”, avec 
une période de transition 
jusqu’au 29 février pour le 
transfert de ses activités.
“Soyons clairs, le 
Royaume-Uni n’aurait 
pas choisi de fermer la 
Minuats maintenant”, a 
déclaré l’ambassadeur 
britannique adjoint James 
Kariuki, dont le pays a 
rédigé le texte, soulignant 
que “la nécessité, pour 
l’ONU et la communauté 
internationale, de soutenir 
le peuple soudanais, n’a 
pas baissé”.
Le Conseil se dit d’autre 
part “alarmé par la 

poursuite de la violence 
et par la situation 
humanitaire, en particulier 
par les violations du droit 
international humanitaire 
et par les graves violations 

des droits humains”.
Il demande “à toutes 
les parties au conflit de 
cesser immédiatement 
les hostilités, de faciliter 
l’accès humanitaire (...) et 

de rechercher une solution 
négociée au conflit”.
La Minuats, dont le mandat 
incluait la surveillance 
des violations des droits 
humains, avait été mise en 
place en 2020 pour soutenir 
la transition démocratique 
au Soudan après la chute 
l’année précédente d’Omar 
el-Béchir sous la pression 
de l’armée et de la rue.
Mais en octobre 2021, la 
transition difficile vers 
un régime civil avait 
tourné court, avec un coup 
d’Etat mené par le chef de 
l’armée, le général Abdel 
Fattah al-Burhane.

MOSCOU: Le 
président russe 
Vladimir Poutine 

a signé vendredi un décret 
ordonnant d’augmenter de 
15% le nombre de soldats 
que compte l’armée russe, 
qui a expliqué cette hausse 
par “l’augmentation des 
menaces” liées au conflit 
en Ukraine.
L’armée devra compter 2,2 
millions de membres, dont 
1,32 million de soldats, 
selon ce décret publié 
par le gouvernement. Le 
précèdent décret, datant 
d’août 2022, fixait le 
nombre de membres prévus 
à 2 millions, dont 1,15 
millions de militaires.
Concrètement, sans 

compter le personnel 
civil, cela représente une 
augmentation de 169.372 
militaires, soit quasiment 
15% de la force de combat 
fixée actuellement.
Le ministère russe de la 
Défense, dès l’annonce 
de ce décret, a publié un 
communiqué expliquant 
cette hausse.
“L’augmentation des 
effectifs des forces armées 
est due à une augmentation 
des menaces visant 
notre pays et liées à la 
conduite de l’opération 
militaire spéciale (en 
Ukraine) et la poursuite de 
l’élargissement de l’Otan”, 
a-t-il indiqué.
“Un renforcement des 

forces armées combinées 
de l’Alliance près des 
frontières de la Russie et 
le déploiement de moyens 
supplémentaires de défense 
aérienne et d’armes de 
frappe sont en cours”, a-t-il 
assuré.
Le ministère a toutefois 
déclaré que cette 
augmentation de ses 
effectifs se fera “par étape”, 
sur la base d’engagements 
volontaires, et qu’aucune 
“mobilisation (militaire) 
n’est prévue”.
En septembre 2022, face à 
des graves difficultés sur 
le front, la Russie avait 
ordonné une mobilisation 
militaire, poussant des 
centaines de milliers de 

jeunes hommes à fuir le pays 
pour éviter un enrôlement 
de force et suscitant des 
mécontentements.
Depuis, le front s’est 
stabilisé et les autorités 

russes privilégient des 
recrutements sur la base du 
volontariat, en promettant 
d’importants salaires et des 
avantages sociaux à ceux 
décidant de s’engager.
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Sadi proche de prendre le stade Nelson-Mandela :
« 1ère mesure, renouveler la pelouse »

Bonne nouvelle 
pour Aï Nouri

Préparation CAN-2024 de handball :
« La Tunisie et la Guinée au menu 

du Sept national en janvier »

La dernière rencontre de 
l’EN au stade Nelson-
Mandela de Baraki a été 

un échec total pour cette enceinte, 
à cause de l’éternel problème de 
la pelouse.
En effet, malgré la fermeture 
depuis des mois de ce stade, et les 
travaux de rénovation effectués 
au niveau de la verdure, cette 
dernière n’était pas au rendez-
vous, une surface instable, 
grasse et l’herbe qui se détachait 
facilement ; les travaux opérés 
par l’OCO ont été un échec total. 
Le président de la FAF Walid 
Sadi avait pourtant promis un 
stade opérationnel juste après 
son élection. Il est même allé 
inspecter l’infrastructure en 
pleine période de rénovation. 
Il a été rassuré au départ mais 
très vite, il a compris que nos 
techniciens locaux n’ont pas de 
baguette magique, et la suite c’est 
Belmadi qui a eu l’occasion de la 

transmettre : un coup de gueule 
en pleine conférence. Le coach 
a exprimé son dégout vis-à-vis 
de la situation catastrophique du 
stade. Il faut dire que l’EN n’a 
disputé que 2 matchs en 8 mois 
sur cette pelouse, et à aucun 
moment, elle n’a été bonne. C’est 
ce qui a fait réagir la Fédération.

Après le CTN
Afin de parer à cette situation, 
la Fédération algérienne de 
football a adressé un courrier 

aux autorités pour leur demander 
la concession du stade, la FAF 
veut donc le gérer pour pouvoir y 
opérer les changements qu’il faut 
: « Nous avons officiellement 
demandé la concession du stade 
Nelson-Mandela de Baraki. La 
gestion de cette enceinte sportive 
serait ainsi du ressort de la FAF, 
c’est en bonne voie », a déclaré 
Sadi à l’APS. 
Inauguré en janvier 2023 par le 
président Tebboune, la veille du 

coup d’envoi du CHAN, le stade 
Nelson Mandela est administré 
depuis par l’OCO, une gestion 
qui n’a pas fait l’unanimité, car en 
plus du gazon, la billetterie ainsi 
que d’autres paramètres n’ont 
pas été gérés comme il se doit, 
à l’image du parking qui ne peut 
pas être utilisé, ce qui entraine 
un disfonctionnement immense 
au niveau des routes jouxtant les 
accès le jour du match.

Echos favorables
En attendant que le projet de 
l’élargissement du parking 
vers la parcelle située au nord 
et longeant la rocade sud, la 
Fédération veut récupérer 
l’enceinte. A vrai dire, c’est une 
réactivation d’une demande 
déjà formulée par Zefizef, 
mais qui n’a pas été satisfaite. 
Cette fois, Sadi veut profiter du 
rapprochement et des garanties 
qu’il a eues de la part du chef 
de l’Etat pour avoir la gérance 

de l’enceinte. L’objectif numéro 
un sera de parfaire la pelouse et 
offrir à Belmadi et son team enfin 
un terrain à lui seul.  « Dès qu’on 
aura le feu vert pour l’exploitation 
du stade, la première mesure 
est le renouvellement de la 
pelouse », a-t-il ajouté. La FAF 
attend donc une réponse des 
autorités concernées, mais on 
croit savoir déjà d’une source 
proche de l’instance fédérale 
que cette dernière aurait eu des 
échos favorables, la passation 
de consignes entre l’OCO et 
la FAF serait imminente. La 
FAF aura ensuite à trouver le 
partenaire idoine pour s’occuper 
de cette pelouse, quitte à former 
des techniciens à l’étranger et 
les mettre à la disposition de la 
pelouse principale ainsi que celle 
du terrain annexe, ce qui offrira 
à l’EN deux gazons de bonne 
qualité qui s’ajouteront à ceux du 
CTN.

Blessé il y’a cinq jours 
face à Fulham, le latéral 
gauche algérien Rayan 

Aït Nouri devrait revenir sur les 
terrains plus vite que prévu.
Absent aujourd’hui pour le 
déplacement à Londres pour 
affronter Arsenal, Aït Nouri 
qui souffre d’une blessure à 

la cheville ne se serait pas 
fait une si méchante entorse, 
puisque son entraineur Gary 
O’Neil annonce un retour dès la 
semaine prochaine.
Les Wolves vont recevoir deux 
fois de suite, le 5 décembre ce 
sera Burnley, puis le 9 décembre 
Nottingham Forest.

La sélection algérienne de 
handball disputera deux 
matchs amicaux face à la 

Tunisie et la Guinée entre le 10 et 
14 janvier prochain, à l’occasion 
d’un stage prévu en Tunisie, en 
vue du Championnat d’Afrique 
des nations CAN-2024 en Egypte 
(17-27 janvier), a appris l’APS 
vendredi auprès du sélectionneur 
national Salah Bouchekriou.
«Au jour d’aujourd’hui, nous 
avons programmé officiellement 
deux matchs amicaux contre 
la Tunisie et la Guinée entre le 
10 et 14 janvier, en attendant 
éventuellement d’autres tests, 
mais pour le moment il n’a 
y rien de concret», a affirmé 
Bouchekriou.
Lors du prochain tournoi 
continental, les «Verts» 
évolueront dans le groupe C en 
compagnie du Maroc, du Gabon 
et de la Libye. Les deux premiers 
de chaque poule se qualifieront 
pour les quarts de finale. Les 3e 
et 4e disputeront la coupe du 
Président.
«Le programme de préparation 
n’est pas encore arrêté, il y a 
des options sur lesquelles nous 
sommes en train de travailler. 
Nous tablons sur cinq matchs 
amicaux entre le début du 
regroupement à Alger et le départ 
pour la Tunisie», a-t-il ajouté.
Et d’enchaîner : «C’est difficile 
de programmer un stage en 
Europe, en raison notamment 
du problème des visas. Il ne faut 
pas se voiler la face, le niveau 
de notre sélection a régressé et 
on n’est pas invité comme avant 

pour jouer contre des sélections 
européennes. A défaut de jouer 
contre des équipes nationales, 
nous serons obligés d’affronter 
des clubs».      

Début du stage d’Alger le 20 
ou 21 décembre

Avant d’aborder le stage 
précompétitif de Tunisie, les 
coéquipiers de Messaoud 
Berkous (Istres Provence HB/ 
France) se regrouperont à Alger 
à partir du 20 ou le 21 décembre.
«Nous devons attendre la fin 
des championnats en Europe 
avant de regrouper les joueurs, 
d’autant que l’ossature 
de l’équipe est composée 
majoritairement d’éléments 
professionnels évoluant au sein 
de clubs européens», a expliqué 
Bouchekriou.
Interrogé sur l’effectif appelé à 
défendre les couleurs nationales 
en Egypte, le coach national a 
souligné qu’il allait faire appel «à 
11 joueurs évoluant à l’étranger 
et 9 issus du championnat local, 
avant d’établir la liste finale des 
18 joueurs qui feront le voyage 

en Egypte. Je vais convoquer des 
joueurs qui se sont illustrés lors 
des Jeux arabes 2023 à l’image 
de Mohamed Ghazali Blida 
(Sakaryaspor/ Turquie). Je mise 
sur un mixe entre l’expérience 
et la jeunesse pour essayer de 
réaliser un bon parcours en 
Egypte.»
Concernant les chances de 
l’Algérie à la prochaine 
compétition continentale 
qualificative aux JO 2024, 
Bouchekriou s’est montré 
confiant.
«Nous devons respecter nos 
adversaires. L’objectif d’abord 
et de terminer leader de notre 
groupe avant de gérer la suite 
du parcours match par match. 
J’ai clairement dit aux joueurs 
qu’ils ont la balle dans leur camp 
pour permettre à cette équipe de 
retrouver son aura et son vrai 
standing», a-t-il conclu.
L’équipe sacrée lors de cette 26e 
édition de la CAN se qualifiera 
directement aux Jeux olympiques 
JO-2024 de Paris, alors que le 
finaliste disputera un tournoi 
qualificatif en mars prochain. 
Les cinq premiers du CAN-
2024 représenteront le continent 
africain au mondial 2025 prévu en 
Croatie, Danemark et Norvège.
Salah Bouchekriou (61 ans) 
avait été nommé à la tête du 
Sept national le 1 juin dernier, en 
remplacement de Rabah Gherbi. 
Il s’agit de son sixième passage 
à la tête des «Verts» après le 
Mondial 1995, la CAN 2000, le 
Mondial 2001, la période 2009-
2013 et la CAN 2016.
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CAN 2023 :
Ismaël Bennacer dévoile les ambitions de l’Algérie

Paolo Maldini se lâche 
sur son départ de l’AC Milan

Mourinho défonce 
Houssem Aouar

Dans un peu plus d’un 
mois, la CAN 2023 
démarre en Côte d’Ivoire. 

Engagé avec l’Algérie, Bennacer 
affiche les ambitions des Fennecs.
Eloigné des terrains depuis la fin 
de la saison écoulée, la bonne 
nouvelle s’annonce pour Ismaël 
Bennacer. Le milieu défensif 
algérien de l’AC Milan s’est 
rétabli et retrouvera le chemin 
des rectangles verts. Une bonne 
nouvelle pour Djamel Belmadi, 
sélectionneur des Fennecs 
d’Algérie.
Bennacer affiche les ambitions 

des Verts pour la CAN 2023
Le 13 janvier prochain, la Coupe 
d’Afrique des Nations (CAN) 
2023 va ouvrir ses portes avec le 
match entre le pays hôte, la Côte 
d’Ivoire, et la Guinée-Bissau. 
Une des 24 nations engagées pour 
la compétition, l’Algérie, logée 
dans la poule D en compagnie de 
l’Angola, le Burkina Faso et la 
Mauritanie, fera son entrée en lice 
le 15 janvier face aux Palancas 
Negras.
En attendant le démarrage de 
la compétition, l’international 
milieu défensif des Verts, Ismaël 
Bennacer (46 capes, 02 buts), 
qui était blessé en fin de saison 
dernière, est apte pour retrouver 

les terrains de football. Dans une 
interview exclusive accordée à 
GOAL Italie, l’ancien d’Empoli 
évoque les ambitions des 
champions d’Afrique 2019.
« Pouvons-nous gagner la Coupe 
d’Afrique des Nations ? Bien 
sûr. Quand nous allons à une 
compétition comme celle-ci, et 
que nous sommes aussi une bonne 
équipe, tous les joueurs ont en tête 

de la gagner, sinon cela n’aurait 
aucun sens «Nous l’avons déjà 
gagnée : allons-y et nous ferons 
tout pour nous répéter. Je parle 
à «Nous» parce que peut-être 
qu’ils sont là, peut-être pas, mais 
cela reste mon équipe, mais nous 
ferons tout pour essayer de le 
gagner », a confié Bennacer.
Bennacer revient sur le retour 

de Donnarumma à Milan

Le 07 novembre dernier, le 
Paris Saint-Germain était 
en déplacement à San Siro 
dans le cadre de la quatrième 
journée de Ligue 1 (défaite du 
PSG 2-1). Ce soir-là, Gigio 
Donnarumma, ancien gardien 
des Rossoneri, a vécu une soirée 
cauchemardesque. Le champion 
de France a été sifflé par les Tifosi. 
Le gardien du PSG avait reçu des 

jets de faux billets fabriqués à son 
effigie et un nouveau surnom « 
Dollarumma » de la part de ses 
anciens supporters. L’Italien était 
hué à chacune de ses prises de 
balles.
Interrogé par GOAL sur cet 
accueil réservé par les supporters 
milanais à leur ancien gardien 
de but, Bennacer estime qu’il 
pourrait aussi mériter un tel 
accueil de la part des supporters. 
A en croire le Fennec, les 
supporters ont du mal à voir leurs 
meilleurs joueurs quitter leur club 
de cœur, ce que Donnarumma a 
fait en rejoignant le PSG en 2021.
« Gigio savait ce qui allait se 
passer, alors cela fait partie du 
football. Le monde du football est 
comme ça : sur le terrain, il faut 
éliminer toute cette pression due à 
l’atmosphère. Ce n’est pas que les 
supporters milanais n’aiment pas 
Donnarumma, c’est ça «Quand tu 
joues pour Milan et que tu gagnes 
quelque chose, ça fait toujours 
mal quand tu pars. Peut-être qu’il 
y a quelque chose que nous ne 
savons pas et que nous ne saurons 
jamais. Peut-être que c’était un 
peu dur, mais chaque joueur peut 
vivre ces choses », a expliqué le 
champion d’Afrique 2019.

Viré du club par le président Gerry 
Cardinale au début de l’été, Paolo 
Maldini a patienté six mois avant 

de prendre la parole. Sa rancune est encore 
bien tenace.
L’AC Milan a tourné la page Paolo Maldini. 
Avec difficulté tout de même car le début 
de saison est irrégulier et l’ambiance n’a 
pas toujours été bonne au club depuis son 
départ. Il y a d’abord eu les états d’âme de 
certains joueurs comme Mike Maignan. Ce 
dernier a même feint une volonté de départ 
puisqu’il avait rejoint la Lombardie grâce à 
l’ancien défenseur. Depuis, le mercato est 
passé par là et ne donne pas complètement 
satisfaction, en témoignent les résultats 
de cette première partie d’exercice : 
qualification très compromise pour les 8es 
de finale de Ligue des Champions et 3e de 
Serie A.
C’est le propriétaire américain, Gerry 
Cardinale, qui a fait le ménage en interne. 
Les désaccords étaient devenus trop 
importants pour poursuivre cette mission 
ensemble. Federico Massara, le bras droit 
de Maldini a lui aussi été remercié. Les deux 
hommes ont été remplacés par Giorgio 
Furlani et Geoffrey Moncada à la tête de la 
direction sportive. Une pilule qui a encore 
du mal à passer pour la légende milanaise, 
même six mois après son éviction. «Je 

crois que la décision de nous licencier, moi 
et Massara, avait été prise plusieurs mois 
en amont. Et rétrospectivement, je suis 
obligé de reconsidérer ma relation avec 
certaines personnes.»

Maldini n’a pas été surpris de son 
licenciement

Selon lui, son sort et celui de son ancien 
adjoint étaient déjà scellés depuis 
longtemps. Il en veut pour preuve leur 
prolongation très tardive en juin 2022. 
«Ça aurait été trop impopulaire de nous 
renvoyer après le scudetto», raconte-t-il 
dans une interview fleuve à La Repubblica 
qui fait beaucoup de bruit en Italie. Il 
affirme d’ailleurs que le propriétaire 
américain a tous les droits de ne plus 
vouloir faire appel à lui. Il regrette tout de 
même la manière de le faire et surtout de 
ne pas être en adéquation avec les valeurs 
du club qu’il a si longtemps fréquenté 
comme joueur puis comme dirigeant.
«Les méthodes sont importantes et 
beaucoup de choses ne se sont pas 
déroulées comme elles auraient dû, pour 
le respect des personnes et de leurs postes. 
J’ai dû discuter pour trouver un accord 
et ne pas renoncer à mes droits, mais j’ai 
immédiatement dit au PDG Furlani que 
la dernière chose que je voulais était un 
différend avec le club.» Il défend aussi 
son bilan et assure qu’il n’y a jamais eu 
de problème avec Massara, au contraire 
même. «L’idée a été véhiculée que nous ne 
partagions pas d’objectifs et de stratégies 
de marché. Rien n’est plus éloigné de 
la vérité.» Toujours amoureux de l’AC 
Milan, c’est désormais avec distance qu’il 
tente de maintenir cette fusion.

José Mourinho a critiqué l’attitude 
«superficielle» des joueurs de l’AS 
Rome lors du match nul 1-1 contre 

Servette et a critiqué Housseum Aouar.
Les chances de l’AS Rome de terminer 
première de son groupe d’Europa League 
ont été compromises par le match nul 1-1 
concédé au Servette, en Suisse, jeudi. 
L’équipe de Mourinho a pris l’avantage à la 
21e minute grâce à Romelu Lukaku, prêté 
par Chelsea, mais Chris Bedia a égalisé 
cinq minutes après la pause, les deux 
équipes repartant avec un point. Après le 
match, Mourinho a critiqué ses joueurs, y 
compris la recrue estivale Aouar.
Il a déclaré à Sky Sport Italia : «Nous 
avons eu des occasions importantes, mais 
le début de la seconde mi-temps a été 
quelque chose qui nous arrive trop souvent. 

C’est dommage qu’il n’y ait pas de caméra 
dans notre vestiaire à la mi-temps, parce 
qu’à chaque fois, je leur dis clairement que 
les adversaires qui jouent à domicile et qui 
sont menés d’un but vont se battre.
«C’est une réaction naturelle, c’est quelque 
chose que nous attendons. Une fois de 
plus, nous avons été superficiels dans 
notre attitude, dans notre interprétation de 
ce moment du match. Il y a des joueurs 
qui, une fois de plus, ont raté l’occasion de 
faire leurs preuves, comme Aouar.
«Il y en a plusieurs qui sont sur le banc 
et qui entrent en jeu en Serie A avec une 
grande attitude, puis en Europa League 
ils entrent en jeu avec cette attitude 
léthargique, comme s’ils n’étaient pas 
habitués à être sur le banc et n’améliorent 
pas le jeu.»
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GUERRE EN UKRAINE :
Sabotages, missiles, 15 % de soldats russes en plus…

L’L’ Ukraine revendique Ukraine revendique 
des attaques de des attaques de 
trains en Russie et trains en Russie et 

dit avoir subi des attaques dit avoir subi des attaques 
de drones et de missiles de drones et de missiles 
russes. De son côté, la Russie russes. De son côté, la Russie 
affirme avancer en Ukraine, affirme avancer en Ukraine, 
et avoir arrêté un Italo-Russe et avoir arrêté un Italo-Russe 
soupçonné de sabotages, alors soupçonné de sabotages, alors 
que de nouvelles poursuites que de nouvelles poursuites 
ont été engagées contre Alexeï ont été engagées contre Alexeï 
Navalny. Navalny. 
Ce vendredi 1er décembre Ce vendredi 1er décembre 
2023, l’Ukraine revendique 2023, l’Ukraine revendique 
des attaques de trains en Russie des attaques de trains en Russie 
à des milliers de kilomètres à des milliers de kilomètres 
du front, et dit avoir subi des du front, et dit avoir subi des 
attaques de drones et de missiles attaques de drones et de missiles 
russes. De son côté, la Russie russes. De son côté, la Russie 
affirme avancer « dans toutes affirme avancer « dans toutes 
les directions » en Ukraine, les directions » en Ukraine, 
et avoir arrêté un Italo-Russe et avoir arrêté un Italo-Russe 
soupçonné de sabotages, alors soupçonné de sabotages, alors 
que de nouvelles poursuites ont que de nouvelles poursuites ont 
été engagées contre l’opposant été engagées contre l’opposant 
Alexeï Navalny. Les routiers Alexeï Navalny. Les routiers 
polonais qui bloquent la polonais qui bloquent la 
frontière ont été rejoints par frontière ont été rejoints par 
des routiers slovaques. Voici des routiers slovaques. Voici 
les dernières informations sur les dernières informations sur 
la guerre en Ukraine.la guerre en Ukraine.

L’Ukraine revendique des L’Ukraine revendique des 
attaques sur des trains dans attaques sur des trains dans 

l’Extrême-Orient russel’Extrême-Orient russe
Les services ukrainiens de Les services ukrainiens de 
sécurité (SBU) ont mené deux sécurité (SBU) ont mené deux 
opérations de sabotage sur des opérations de sabotage sur des 
trains transportant du carburant trains transportant du carburant 
en Bouriatie, dans l’Extrême-en Bouriatie, dans l’Extrême-
Orient russe, a indiqué ce Orient russe, a indiqué ce 
vendredi à l’AFP une source vendredi à l’AFP une source 
au sein des forces de l’ordre au sein des forces de l’ordre 
ukrainiennes.ukrainiennes.
C’est la première fois que Kiev C’est la première fois que Kiev 
revendique des opérations revendique des opérations 
menées à des milliers de menées à des milliers de 
kilomètres du front. La kilomètres du front. La 
première attaque a eu lieu première attaque a eu lieu 
dans la nuit de mercredi à dans la nuit de mercredi à 
jeudi dans le tunnel Bessolov jeudi dans le tunnel Bessolov 
de Severomouïsk, le plus de Severomouïsk, le plus 
long en Russie. Quatre engins long en Russie. Quatre engins 
explosifs ont été déclenchés explosifs ont été déclenchés 
lors du passage d’un train.lors du passage d’un train.
Les Ukrainiens ont ensuite Les Ukrainiens ont ensuite 
visé une section alternative de visé une section alternative de 
la voie ferrée vers laquelle le la voie ferrée vers laquelle le 
trafic ferroviaire a été détourné trafic ferroviaire a été détourné 
après la première attaque. « Les après la première attaque. « Les 
Russes sont tombés deux fois Russes sont tombés deux fois 
dans le piège du SBU : un autre dans le piège du SBU : un autre 
train transportant du carburant train transportant du carburant 
a explosé sur la Magistrale a explosé sur la Magistrale 
ferroviaire Baïkal-Amour » au ferroviaire Baïkal-Amour » au 
moment où il « passait sur un moment où il « passait sur un 
pont haut de 35 mètres de haut pont haut de 35 mètres de haut 
», a ajouté la même source.», a ajouté la même source.
Les chemins de fer russes Les chemins de fer russes 
se sont bornés à faire état se sont bornés à faire état 
jeudi sur Telegram d’un feu jeudi sur Telegram d’un feu 
sur un train transportant du sur un train transportant du 
combustible dans le tunnel de combustible dans le tunnel de 
Severomouïsk, précise l’AFP. Severomouïsk, précise l’AFP. 

Aucune information officielle Aucune information officielle 
n’a été publiée côté russe sur le n’a été publiée côté russe sur le 
deuxième incident.deuxième incident.
Mais selon la chaîne Telegram Mais selon la chaîne Telegram 
Baza, proche des services de Baza, proche des services de 
sécurité russes, les autorités sécurité russes, les autorités 
ont ouvert une enquête pour « ont ouvert une enquête pour « 
acte terroriste ».acte terroriste ».
Attaque de drones et missiles Attaque de drones et missiles 

russesrusses
L’Ukraine a annoncé ce L’Ukraine a annoncé ce 
vendredi avoir essuyé dans vendredi avoir essuyé dans 
le sud et l’est du pays une le sud et l’est du pays une 
nouvelle attaque aérienne nouvelle attaque aérienne 
nocturne de la Russie avec 25 nocturne de la Russie avec 25 
drones de fabrication iranienne drones de fabrication iranienne 
et deux missiles. L’armée et deux missiles. L’armée 
de l’air ukrainienne affirme de l’air ukrainienne affirme 
avoir abattu 18 drones et un avoir abattu 18 drones et un 
missile au-dessus des régions missile au-dessus des régions 
méridionales.méridionales.
Elle n’a pas indiqué si la Elle n’a pas indiqué si la 
Russie était parvenue à toucher Russie était parvenue à toucher 
ses cibles, précise Reuters.ses cibles, précise Reuters.

L’armée russe dit avancer L’armée russe dit avancer 
et augmente de 15 % le et augmente de 15 % le 

nombre de soldats dans son nombre de soldats dans son 
arméearmée

L’armée russe avance « dans L’armée russe avance « dans 
toutes les directions » en toutes les directions » en 
Ukraine, a assuré ce vendredi Ukraine, a assuré ce vendredi 
le ministre russe de la Défense, le ministre russe de la Défense, 
Sergueï Choïgou. Ses forces Sergueï Choïgou. Ses forces 
accentuent la pression accentuent la pression 
sur le front oriental après sur le front oriental après 
l’ infructueuse contre-offensive l’infructueuse contre-offensive 
estivale ukrainienne.estivale ukrainienne.
Dans le même temps, Dans le même temps, 
Vladimir Poutine a ordonné Vladimir Poutine a ordonné 
par décret d’augmenter de 15 par décret d’augmenter de 15 
% le nombre de soldats dans % le nombre de soldats dans 
l’armée russe. Les capacités de l’armée russe. Les capacités de 
combat des Ukrainiens ont été combat des Ukrainiens ont été 
« considérablement réduites « considérablement réduites 
» après leur contre-offensive » après leur contre-offensive 
ratée, a-t-il affirmé.ratée, a-t-il affirmé.
Depuis de début de l’automne, Depuis de début de l’automne, 
ce sont les forces russes qui ce sont les forces russes qui 
montrent qu’elles ont encore montrent qu’elles ont encore 
des ressources en lançant des ressources en lançant 
des attaques. Les soldats de des attaques. Les soldats de 
Moscou attaquent sans relâche Moscou attaquent sans relâche 
Avdiïvka, une ville industrielle Avdiïvka, une ville industrielle 
de la banlieue de Donetsk de la banlieue de Donetsk 
qu’ ils cherchent à encercler.qu’ils cherchent à encercler.

Un Russo-italien arrêté en Un Russo-italien arrêté en 
Russie, suspecté de sabotageRussie, suspecté de sabotage
Les services de sécurité russes Les services de sécurité russes 
(FSB) ont annoncé ce vendredi (FSB) ont annoncé ce vendredi 
avoir arrêté un ressortissant avoir arrêté un ressortissant 
russo-italien, comme le russo-italien, comme le 
rapporte Reuters, l’accusant rapporte Reuters, l’accusant 
« d’actes de sabotage sur « d’actes de sabotage sur 
le territoire russe pour le le territoire russe pour le 
compte des services spéciaux compte des services spéciaux 
ukrainiens ».ukrainiens ».

Il est notamment accusé d’avoir Il est notamment accusé d’avoir 
lancé une attaque de drones lancé une attaque de drones 
en juillet contre l’aérodrome en juillet contre l’aérodrome 
militaire de Diaguilevo, dans militaire de Diaguilevo, dans 
la région de Riazan, à environ la région de Riazan, à environ 
200 km au sud-est de Moscou. 200 km au sud-est de Moscou. 

Il est aussi suspecté d’avoir fait Il est aussi suspecté d’avoir fait 
dérailler en novembre un train dérailler en novembre un train 
de marchandises.de marchandises.

Des routiers polonais et Des routiers polonais et 
slovaques bloquent les slovaques bloquent les 

frontièresfrontières
« La situation est catastrophique « La situation est catastrophique 
» à la frontière entre l’Ukraine » à la frontière entre l’Ukraine 
et la Pologne bloquée par et la Pologne bloquée par 
les routiers polonais, où des les routiers polonais, où des 
milliers de camions sont milliers de camions sont 
coincés, a déclaré ce vendredi coincés, a déclaré ce vendredi 
le commissaire ukrainien le commissaire ukrainien 
chargé des droits humains chargé des droits humains 
Dmytro Loubinets, rapporte Dmytro Loubinets, rapporte 
l’AFP.l’AFP.
« Les chauffeurs ukrainiens « Les chauffeurs ukrainiens 
sont dans une situation sont dans une situation 
tellement désastreuse qu’ ils tellement désastreuse qu’ils 
prévoient d’entamer une prévoient d’entamer une 
grève de la faim si les choses grève de la faim si les choses 
ne s’améliorent pas ! », a-t-il ne s’améliorent pas ! », a-t-il 
déclaré sur Telegram.déclaré sur Telegram.
Les routiers slovaques Les routiers slovaques 
ont à leur tour entamé ce ont à leur tour entamé ce 
vendredi le blocage de l’un vendredi le blocage de l’un 
des postes frontières avec des postes frontières avec 
l’Ukraine pour protester l’Ukraine pour protester 
contre la concurrence de contre la concurrence de 
leurs homologues ukrainiens, leurs homologues ukrainiens, 
rejoignant le mouvement rejoignant le mouvement 
similaire des transporteurs similaire des transporteurs 
polonais. Ceux-ci demandent polonais. Ceux-ci demandent 
la restauration d’un système la restauration d’un système 
de permis pour les camions de permis pour les camions 
ukrainiens, abandonné par ukrainiens, abandonné par 
l’Union européenne (UE) au l’Union européenne (UE) au 
lendemain de l’ invasion russe lendemain de l’invasion russe 
de l’Ukraine l’année dernière.de l’Ukraine l’année dernière.
Selon les transporteurs Selon les transporteurs 
polonais et slovaques, cette polonais et slovaques, cette 
décision a entraîné une décision a entraîné une 
augmentation du nombre de augmentation du nombre de 
concurrents ukrainiens sur le concurrents ukrainiens sur le 
marché et a considérablement marché et a considérablement 
réduit leurs gains.réduit leurs gains.

La Russie engage de La Russie engage de 
nouvelles poursuites contre nouvelles poursuites contre 

l’opposant emprisonné l’opposant emprisonné 
Alexeï NavalnyAlexeï Navalny

Cet opposant purge déjà une Cet opposant purge déjà une 

peine de 19 ans de prison peine de 19 ans de prison 
pour « extrémisme », rapporte pour « extrémisme », rapporte 
l’AFP. Les autorités l’accusent l’AFP. Les autorités l’accusent 
désormais de « vandalisme », désormais de « vandalisme », 
ce qui pourrait ajouter trois ce qui pourrait ajouter trois 
années de détention à sa peine, années de détention à sa peine, 
a affirmé Alexeï Navalny lui-a affirmé Alexeï Navalny lui-
même, citant une lettre du même, citant une lettre du 
Comité d’enquête russe qu’ il Comité d’enquête russe qu’il 
a reçue en prison. « Ils lancent a reçue en prison. « Ils lancent 
une nouvelle procédure pénale une nouvelle procédure pénale 
contre moi tous les trois mois contre moi tous les trois mois 
», a-t-il dénoncé sur les réseaux », a-t-il dénoncé sur les réseaux 
sociaux.sociaux.
« Jamais un détenu, placé « Jamais un détenu, placé 
à l’ isolement depuis plus à l’isolement depuis plus 
d’un an, n’avait eu une vie d’un an, n’avait eu une vie 
sociale et politique si riche », sociale et politique si riche », 
a ironisé l’opposant. Depuis a ironisé l’opposant. Depuis 
plus de deux ans et demi, plus de deux ans et demi, 
Alexeï Navalny alterne les Alexeï Navalny alterne les 
séjours à l’ isolement avec des séjours à l’isolement avec des 
conditions de détention plus ou conditions de détention plus ou 
moins strictes, des décisions de moins strictes, des décisions de 
l’administration pénitentiaire l’administration pénitentiaire 
qu’ il condamne à chaque fois.qu’il condamne à chaque fois.

Kiev dit tenir « fermement Kiev dit tenir « fermement 
les lignes »les lignes »

Oleksandre Tarnavsky, le Oleksandre Tarnavsky, le 
commandant ukrainien commandant ukrainien 
responsable de la zone responsable de la zone 
d'Avdiïvka, a assuré vendredi d'Avdiïvka, a assuré vendredi 
que ses hommes « tiennent que ses hommes « tiennent 
fermement les lignes », fermement les lignes », 
infligeant encore et toujours infligeant encore et toujours 
des pertes importantes aux des pertes importantes aux 
Russes, qui lancent selon Russes, qui lancent selon 
lui des attaques à l'aide de lui des attaques à l'aide de 
blindés mais aussi par vagues blindés mais aussi par vagues 
humaines successives.humaines successives.
Dans leur compte-rendu Dans leur compte-rendu 
quotidien, les forces armées quotidien, les forces armées 
ukrainiennes ont du reste ukrainiennes ont du reste 
démenti en substance les démenti en substance les 
déclarations du ministre russe, déclarations du ministre russe, 
affirmant avoir repoussé affirmant avoir repoussé 
d'innombrables attaques russes d'innombrables attaques russes 
sur toute la ligne de front.sur toute la ligne de front.
9 attaques russes repoussées9 attaques russes repoussées
Selon ce compte rendu Selon ce compte rendu 
publié vendredi soir, 67 publié vendredi soir, 67 

confrontations armées ont confrontations armées ont 
eu lieu. L'armée ukrainienne eu lieu. L'armée ukrainienne 
affirme avoir repoussé 9 affirme avoir repoussé 9 
attaques russes dans la zone de attaques russes dans la zone de 
Koupiansk (nord-est), 7 dans Koupiansk (nord-est), 7 dans 
celle de Lyman (est), 18 dans celle de Lyman (est), 18 dans 
celle de Bakhmout, 16 dans celle de Bakhmout, 16 dans 
celle d'Avdiïvka.celle d'Avdiïvka.
« Dans la région de Zaporijjia « Dans la région de Zaporijjia 
(sud), l'ennemi a tenté en vain, (sud), l'ennemi a tenté en vain, 
à 10 reprises, de reprendre le à 10 reprises, de reprendre le 
terrain perdu » lors de la contre-terrain perdu » lors de la contre-
offensive ukrainienne, selon le offensive ukrainienne, selon le 
compte rendu ukrainien.compte rendu ukrainien.
Quant à la région méridionale Quant à la région méridionale 
de Kherson, où les forces de Kherson, où les forces 
ukrainiennes ont réussi à ukrainiennes ont réussi à 
implanter des têtes de pont implanter des têtes de pont 
sur la rive gauche du fleuve sur la rive gauche du fleuve 
Dniepr où ils avaient réussi à Dniepr où ils avaient réussi à 
repousser les Russes l'année repousser les Russes l'année 
dernière, « les forces armées dernière, « les forces armées 
vont continuer d'y tenir leurs vont continuer d'y tenir leurs 
positions », a assuré l'armée positions », a assuré l'armée 
ukrainienne.ukrainienne.

Poutine ordonne Poutine ordonne 
d'augmenter de 15 % le d'augmenter de 15 % le 
nombre de soldats russesnombre de soldats russes

Vladimir Poutine a ordonné Vladimir Poutine a ordonné 
par décret vendredi soir par décret vendredi soir 
d'augmenter d'encore 15% le d'augmenter d'encore 15% le 
nombre de soldats russes, déjà nombre de soldats russes, déjà 
porté à 1,15 million en 2022.porté à 1,15 million en 2022.
« L'augmentation des effectifs « L'augmentation des effectifs 
des forces armées est due des forces armées est due 
à une augmentation des à une augmentation des 
menaces visant notre pays », a menaces visant notre pays », a 
explicité le ministère russe de explicité le ministère russe de 
la Défense, citant l'offensive la Défense, citant l'offensive 
contre l'Ukraine et la « contre l'Ukraine et la « 
poursuite de l'élargissement de poursuite de l'élargissement de 
l'Otan ».l'Otan ».
Depuis de début de l’automne, Depuis de début de l’automne, 
ce sont les forces russes qui ce sont les forces russes qui 
montrent qu’elles ont encore montrent qu’elles ont encore 
des ressources en lançant des ressources en lançant 
des attaques. Les soldats de des attaques. Les soldats de 
Moscou attaquent sans relâche Moscou attaquent sans relâche 
Avdiïvka, une ville industrielle Avdiïvka, une ville industrielle 
de la banlieue de Donetsk de la banlieue de Donetsk 
qu’ ils cherchent à encercler.qu’ils cherchent à encercler.

SEYBOUSE TIMES Dimanche 03 Décembre 2023ANEP 2323006026

SEYBOUSE TIMES Dimanche 03 Décembre 2023ANEP 2323005755

SEYBOUSE TIMES Dimanche 03 Décembre 2023ANEP 2323005804



Dimanche 03 Décembre 2023

15High-TechSeybouSe Times

 Ces smartphones Samsung Galaxy A bénéficieront 
tous d’Android 14...

Qu’est-ce qu’un spyware et comment s’en protéger 
avec un antivirus ?

Découvrez la liste inté-
grale des smartphones 
de la gamme Galaxy A 

qui seront prochainement compa-
tibles avec la nouvelle surcouche 
de Samsung : One UI 6.0.
Depuis le 30 octobre dernier, les 
derniers haut de gamme de Sam-
sung, à savoir les Galaxy S23, 
Galaxy S23+ et Galaxy S23 Ul-
tra, peuvent officiellement rece-
voir la mise à jour vers Android 
14. Mais le Coréen n’en oublie 
pas pour autant les nombreux 
possesseurs de Galaxy A, puisque 
celui-ci poursuit ses efforts pour 
livrer One UI 6.0 à un maximum 
d’appareils.
C’est pourquoi nous vous propo-
sons sans plus attendre de décou-
vrir la liste complète des smart-

phones de la gamme qui auront le 
privilège de se vêtir de la dernière 
surcouche Android de Samsung.
Samsung étend progressivement 
la disponibilité de One UI 6.0 sur 
ses smartphones
Après avoir publié un calendrier 
de mises à jour prévisionnel, 
les appareils destinés à rece-
voir la mise à jour vers One UI 
6.0, dans les semaines et mois 
à venir, n›ont cessé de se multi-
plier. Pour preuve, le fabricant 
a depuis confirmé que les très 
appréciés Galaxy A24 et Galaxy 
A34 allaient, eux aussi, pouvoir 
en profiter.
Si nous savons dorénavant que 
pas moins d›une cinquantaine 
de smartphones et tablettes Sam-
sung bénéficieront de la mise 

à jour d›ici février 2024, le site 
Sam Mobile vient de répertorier 
l›ensemble des Galaxy A qui 
prendront en charge la nouvelle 
mouture du logiciel.
Samsung Galaxy A : tous les ap-
pareils compatibles avec Android 
14 (One UI 6.0)
Si votre smartphone Samsung est 
compatible avec Android 14, il 
vous suffit de vous rendre dans 
le menu « Paramètres » de votre 
dispositif, avant de cliquer sur « 
Mise à jour logicielle ». Procé-
dez ensuite au téléchargement et 
à l›installation de la mise à jour.
Si, pour l’heure, votre appareil 
n’est toujours pas en capacité 
d’effectuer la mise à jour, alors 
qu’il fait pourtant partie des 
smartphones éligibles, sachez 

que Samsung étend progressi-
vement la disponibilité de son 
système d’exploitation dans le 
monde. Par conséquent, il se peut 

donc que certains pays doivent 
encore patienter avant de pouvoir 
opérer la basculer vers Android 
14.

Les logiciels malveillants me-
nacent la sécurité de nos appareils 
et de nos données personnelles. 
Parmi eux, les spywares font de 
plus en plus de ravages. Heureu-
sement, il existe des moyens pour 
s’en prémunir et notamment un 
bon antivirus. 
C’est quoi un spyware ?
Les spywares sont aussi appelés 
“logiciels espions” en français. 
Ils font partie de la famille des 
malwares, les logiciels malveil-
lants. Le spyware est donc une 
sous-catégorie de malware. Ils 
infectent les machines des uti-
lisateurs (smartphone, PC…) et 
sont spécialisés dans un domaine 
bien particulier : le vol d’infor-
mations. Pas question de faire 
planter volontairement l’appa-
reil infecté ici, l’objectif est que 
l’utilisateur ne se rende jamais 
compte que le spyware est ins-
tallé pour que celui-ci puisse tran-
quillement siphonner toutes les 
données intéressantes sur le long 
terme. Il existe plusieurs types de 
spywares et chacun d’entre eux 
sont dangereux pour des raisons 
qui leur sont propres. 
Les voleurs d’informations ana-
lysent les fichiers stockés sur 
l’ordinateur ou tout autre appareil 
visé dans le but de récupérer des 
données exploitables, c’est-à-dire 
qui ont une valeur et peuvent être 
vendues à des tiers. Historique de 
votre navigation en ligne, docu-
ments, logs, informations sys-
tème, voire noms d’utilisateurs, 
adresses mail et mots de passe 
sont visés.
Les enregistreurs de frappe (key-
loggers), comme leur nom l’in-

dique, enregistrent tout ce que 
l’on tape au clavier, qu’il soit 
physique pour ordinateur ou vir-
tuel sur un smartphone ou une 
tablette. Activités en ligne, re-
cherches web, notes, messages… 
tout y passe. Et ce n’est pas tout 
puisque les keyloggers les plus 
avancés sont aussi capables de 
mettre en relation le texte tapé 
avec son contexte, autrement dit 
sur quel site web ou quelle appli-
cation le texte a été écrit. De quoi 
deviner les identifiants et mots 
de passe des utilisateurs pour les 
services sur lesquels ils se sont 
connectés.
On peut signaler aussi les che-
vaux de Troie bancaires dans la 
grande famille des spywares. Ces 
logiciels sont capables de modi-
fier des pages web pour effectuer 
des opérations invisibles lors de 
transactions bancaires. Un cheval 
de Troie peut par exemple modi-
fier le contenu du paiement, et 
même ajouter de nouvelles tran-
sactions. Ils servent à récupérer 
les identifiants bancaires, qui 
sont ensuite monnayés. Ce sont 
rarement directement les voleurs 

qui exploitent ces données, ceux-
ci ne veulent pas que l’on puisse 
remonter jusqu’à eux.
Dans leur fonctionnement, les 
voleurs de mot de passe agissent 
de manière assez semblable aux 
chevaux de Troie bancaires. Mais 
plutôt que d’intercepter ou rem-
placer les données saisies, ils 
vont aller se servir directement 
dans le stockage des appareils. Ils 
ont alors accès aux identifiants et 
mots de passe enregistrés par un 
navigateur, ceux utilisés pour le 
système, ou encore aux cookies 
de la navigation web.
Enfin, nous avons également des 
logiciels malveillants hybrides, 
comme des adwares qui vont 
bombarder l’utilisateur de publi-
cités, mais également s’emparer 
des informations liées à la navi-
gation. Particulièrement pénibles, 
ils ne sont toutefois pas les plus 
dangereux, car on se rend vite 
compte de leur présence et l’on 
peut alors faire le nécessaire 
pour s’en débarrasser. Ce sont 
les spywares qui ne se font pas 
remarquer qui font le plus de 
dégâts.

Au regard du nombre de menaces, 
il devient indispensable d’opter 
pour une suite de sécurité ou pour 
un antivirus gratuit.
Les spywares sur Mac et sur les 
smartphones Android et iOS
On pourrait avoir tendance à pen-
ser que seuls nos ordinateurs sous 
Windows peuvent être victimes 
des spywares, mais c’est une 
fausse idée. Les ordinateurs Mac 
sont généralement peu concernés 
par les malwares, mais quand ils 
le sont, les spywares représentent 
une bonne partie des menaces 
que l’on peut trouver sur Mac. 
Comme sur Windows, les Mac 
peuvent être infectés par des 
voleurs de mots de passe, des 
malwares qui installent des portes 
dérobées afin de voler toutes les 
informations personnelles des 
utilisateurs… Les spywares dits 
«commerciaux» existent égale-
ment pour Mac, à destination des 
entreprises et des parents.
Les smartphones, principale-
ment Android, sont également 
une cible privilégiée pour les 
spywares. Le premier exemple de 
spyware connu visant les smart-
phones qui nous vient en tête est 
évidemment Pegasus. Ce spyware 
commercialisé par la société NSO 
Group était vendu à des États afin 
de leur permettre officiellement 
de lutter contre le terrorisme et 
autres crimes graves. Dans la pra-
tique, il était utilisé pour surveil-
ler les moindres faits et gestes de 
journalistes, activistes, politiques 
et opposants politiques. Pour son 
installation, Pegasus exploitait de 
nombreuses failles zero-day des 
systèmes d’exploitation Android 

et iOS, mais aussi d’applications 

populaires de type WhatsApp, 

jusqu’à réussir à développer une 

méthode d’infection zero click.
Les spywares qui visent les par-

ticuliers ne sont pas aussi avan-

cés. Les zero-day coûtent cher et 

ne sont pas à la portée de tout le 

monde. Cependant, ils profitent 
eux aussi de failles présentes sur 

votre smartphone, notamment sur 

les smartphones Android qui sont 

peu mis à jour. L’infection par le 

malware peut également avoir 

lieu lorsque l’on clique sur un lien 

suspect dans un mail, un SMS ou 

un message d’une messagerie 

instantanée, en se connectant à un 

Wi-Fi public qui serait contrôlé 

par une personne malveillante et 

en téléchargeant une application 

d’apparence légitime, mais qui 

cache en réalité un malware. Les 

parents peuvent aussi être tentés 

par les spywares commerciaux à 

installer sur le téléphone de leurs 

enfants pour suivre leurs déplace-

ments, mais ces logiciels peuvent 

aider des pirates à prendre le 

contrôle de l’appareil.

La technique est extrêmement 

connue, mais demeure efficace : 
le lien cliquable ou la pièce jointe 

piégés dans un email. À ne sur-

tout pas ouvrir sous peine de voir 

se télécharger un fichier exécu-

table qui va provoquer l’infection 

de la machine.
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Le miel est un remède 
naturel de choix. Au 
risque de vous surprendre, 

il pourrait bel et bien vous aider 
à renouer avec le sommeil. 
Éclairage de Florence Thorez, 
diététicienne-nutritionniste. 
Nous sommes tous et toutes 
en quête d’un sommeil 
réparateur. Peut-être vous a-t-
on déjà conseillé d’ajuster votre 
alimentation en y incluant par 
exemple du miel ? Bien plus 
qu’un élixir gourmand, ce dernier 
regorge de composés bénéfiques, 
tels que des antioxydants, des 
enzymes et des minéraux. On 
connaît bien ses propriétés 
antivirales et cicatrisantes, mais 
que sait-on exactement de son 
impact sur notre sommeil ? On 
fait le point avec Florence Thorez, 
diététicienne-nutritionniste.
Est-ce que le miel peut 
vraiment faire dormir ? Est-
il si bon d’en consommer le 
soir avant d’aller se coucher ?
Au risque de vous surprendre, 
le miel peut bel et bien faciliter 

l’endormissement. Pour cause 
? Il contient du tryptophane, un 
acide aminé qui joue un rôle clé 
dans la synthèse de la sérotonine, 
un neurotransmetteur lui-même 
précurseur de la mélatonine, une 
hormone qui régule nos cycles de 
sommeil, explique notre experte.
Dans le détail, le 
tryptophane est converti en 
5-hydroxytryptophane (5-
HTP) par une enzyme appelée 

tryptophane hydroxylase. Il 
est ensuite décarboxylé et 
converti en sérotonine. Cette 
sérotonine est ensuite convertie 
en mélatonine au travers de 
plusieurs étapes enzymatiques 
en réponse à l’obscurité. 
Par ailleurs, le miel contient du 
glucose, du fructose et d’autres 
composés qui pourraient 
influencer la qualité du sommeil. 
Sa consommation augmente le 

niveau d’insuline dans le sang. 
Or l’insuline favorise le passage 
du tryptophane à travers la 
barrière hémato-encéphalique, 
précise Florence Thorez.
Quid de la quantité de sucre ?
Oui, le miel est un produit sucré. 
Mais ce n’est pas une raison 
suffisante pour lui tourner le 
dos, y compris dans le cadre 
d’un processus de perte de 
poids. Comme le rappelle 
Florence Thorez, il n’y a pas 
de «bons» ou de «mauvais» 
aliments. «Tout est une question 
d’équilibre énergétique : il faut 
équilibrer ses apports caloriques 
sur la journée et même sur la 
semaine», insiste l’experte. 
Quand et comment peut-on 
en consommer exactement ?
Vous souhaitez explorer les 
bienfaits potentiels du miel 
sur le sommeil ? Intégrez-le à 
votre routine du soir en ajoutant 
idéalement une cuillère à café de 
miel dans une tisane relaxante 
ou dans un verre de lait chaud.
Certaines variétés de miel offrent 

des avantages spécifiques, 
mais le choix du type de 
miel reste une question de 
préférence personnelle. Les 
miels de tilleul, d’oranger, de 
tilleul, de trèfle et de lavande 
comptent parmi les meilleures 
alternatives. Mais vous pouvez 
tout à fait miser sur du miel 
brut ou du miel de manuka.
Pour ce qui est du timing, l’idéal 
est d’éviter le miel - et tout autre 
aliment - dans les deux heures 
qui précèdent l’endormissement. 
Pensez également à bien vous 
brosser les dents avant de 
vous mettre au lit pour une 
meilleure santé bucco dentaire. 
Bon à savoir : la consommation 
de miel peut être à l’origine d’un 
botulisme infantile provoqué 
par la bactérie Clostridium 
botulinum. L’Organisation 
mondiale de la Santé déconseille 
donc absolument de donner du 
miel aux enfants de moins d’un an ! 

Le miel favorise-t-il vraiment le sommeil ?

Très fréquente chez le 
nourrisson et l’enfant, 
la dermatite atopique, 

ou eczéma atopique, demeure 
une source de stress pour toute 
la famille. Grâce à des produits 
d’hygiène et de soin d’origine 
naturelle, il est possible 
d’apaiser les irritations.
L’eczéma atopique : un inconfort 
chronique chez certains enfants
Le saviez-vous ? La dermatite 
atopique, que l’on connaît 
également sous le nom 
d’eczéma atopique ou eczéma 
du nourrisson, touche 1 
enfant sur 5(1). Et ce trouble 
de la barrière cutanée peut 
se manifester très tôt, dès 
l’âge de 2 mois(2), puis 
persister jusqu’à 5 ou 6 ans. 
Mais c’est généralement 
dans la première année, pour 
95%(3) des cas, que survient 
la première crise d’eczéma.
La dermatite atopique se traduit 
par des démangeaisons, plus 
ou moins importantes selon 
l’âge de l’enfant, des rougeurs 
et une sécheresse cutanée. 
Chez le nourrisson, elle se 
localise généralement sur le 
cuir chevelu et les fesses mais 

elle peut aussi apparaître en 
plaques sur le front, les joues 
et le menton. À partir d’un an, 
les plaques se localisent surtout 
au niveau des plis du cou, des 
coudes, derrière les genoux, sur 
les mains et autour de la bouche.
Aussi disgracieux 
qu’incommodant pour le tout-
petit, l’eczéma atopique a des 
répercussions sur la qualité de 
vie de toute la famille ! En effet, 
les démangeaisons provoquent 
des troubles du sommeil avec 
des réveils nocturnes fréquents 
chez l’enfant, mais elles 
suscitent également beaucoup 
d’agitation dans la journée.
Rassurez-vous, cette maladie 
inflammatoire de la peau 
disparaît le plus souvent vers 
5 à 6 ans ! On comprend 
donc aisément pourquoi la 
dermatite atopique est l’une 
des premières causes de 
consultation pédiatrique(4)…
Une crise d’eczéma, comment 
réagir efficacement ?
En cas de crise d’eczéma, les 
traitements de référence sont 
les dermocorticoïdes délivrés 
sur prescription médicale 
par votre médecin. Pour 

soulager votre enfant sans 
pour autant vous précipiter 
chez le pédiatre à chaque crise 
d’eczéma, il existe d’autres 
solutions sans cortisone, 
au mode d’action naturel.
C’est le cas du dispositif 
médical Stelatopia Intense(5) 
de Mustela, qui contient de 
l’Ectoin ®, un ingrédient 
naturel produit par des micro-
organismes marins. Cet actif 
est un protecteur naturel 
des membranes cellulaires, 
avec des propriétés anti-
inflammatoires. Stelatopia 
Intense restaure la barrière 
cutanée grâce à des propriétés 
hydratantes renforcées, 
soulage les symptômes tels 
que les démangeaisons et les 
rougeurs, soulage et apaise la 
peau irritée et abîmée et aide 
à réduire la sécheresse cutanée 
(en renforçant l’hydratation 
et en adoucissant la peau).
Au quotidien, une routine à 
adopter pour les peaux atopiques
Votre enfant a une peau à 
tendance atopique ? Mieux 
vaut prévenir les crises 
d’eczéma en chouchoutant son 
épiderme sensible au quotidien. 

Comment ? En utilisant des 
produits lavants sans parfum 
mais aussi des émollients 
spécifiquement conçus pour 
relipider la barrière cutanée 
et créer un bouclier contre 
les inconforts. Formulée sans 
parfum pour répondre aux 
besoins des peaux à tendance 
atopique, la gamme Stelatopia 
de Mustela, au tournesol bio 
français, propose des produits 
d’hygiène et de soin adaptés à 
une routine quotidienne . Pour 
un nettoyage en douceur, l’huile 
lavante anti-grattage Stelatopia 
de Mustela, laisse un film 

protecteur sur la peau et apaise 
les sensations de tiraillements. 
Une routine à compléter, 
bien évidemment, par une 
hydratation quotidienne. Sans 
parfum, le baume émollient 
Stelatopia de Mustela, à la 
texture riche et onctueuse, 
s’utilise aussi souvent que 
nécessaire. Il hydrate le corps 
et apaise les sensations de 
démangeaisons. Plus ciblée, 
la crème visage Stelatopia 
peut même s’appliquer 
sur les paupières irritées 
nourrissons et des enfants.

Eczéma du bébé et de l’enfant ? Cap sur des solutions
 d’origine naturelle !
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La lecture, c’est votre dada 
! Chez vous, les étagères 
débordent de romans, 

de BD ou de beaux livres déco 
et jardin. Voici, en 5 idées et 
conseils, de quoi créer un joli 
coin lecture bien à vous pour 
bouquiner en toute tranquillité.
Dans les transports ou en 
attendant votre tour à La Poste, 
toutes les occasions sont bonnes 
pour replonger le nez dans votre 
lecture du moment. Mais, quand 
vous lisez à domicile, c’est une 
autre paire de manches. Comment 
mettre en valeur vos ouvrages 
favoris ? Quelle assise choisir ? 
Pour quel type d’éclairage opter 
? Et comment accessoiriser ce 
coin lecture ? Réponses à ces 
questions et conseils avisés pour 
un espace dédié à la lecture bien 
pensé.
Chez vous, les livres et 
magazines, il y en a à la pelle. 
Et bien (trop) souvent, ils 
s›entassent sur la table basse du 
salon ou au pied de la table de 
chevet, côté nuit. Quelle que soit 

la surface dont vous disposez, 
leur dédier un espace rien qu›à 
eux et une chouette façon de 
les mettre en valeur. Réalisée 
sur-mesure ou achetée dans le 
commerce, la bibliothèque reste 
un must. Mais si vous n›avez pas 
la place pour, jetez votre dévolu 
sur des étagères ou surfez sur la 
tendance en disposant çà et là, 
vos publications préférées en 

petites piles bien organisées.
Privilégier une assise confortable 
qui ne manque pas de style
Tout coin lecture qui se respecte 
doit faire honneur à une assise 
digne de ce nom. Alors, oubliés 
tabouret ou pouf informe et 
place à des assises qui font le 
plein de confort. Aussi, quel 
que soit le style déco qui vous 
botte, vous avez l›embarras du 

choix : daybed, rocking-chair, 
fauteuil crapaud, bergère... A 
compléter d›un repose-pieds 
pour vous étendre de tout votre 
long. Et si vous craquez pour une 
méridienne, comme Delaktig de 
Tom Dixon chez Ikea, on parie 
que vous vous laisserez aller 
jusqu›à, pourquoi pas, piquer un 
petit somme ?
Choisir un éclairage adapté pour 
le coin lecture
Pour un coin lecture au top, 
accorder une attention toute 
particulière à l›éclairage est 
essentiel afin d›éviter de vous 
abîmer la vue. Dans la mesure du 
possible, installez le coin lecture 
près d›une fenêtre et bénéficiez 
ainsi de la lumière naturelle. Le 
cas échéant, trichez un peu avec 
des luminaires adéquats : une 
lampe posée à hauteur de regard, 
des appliques tamisées, un 
lampadaire articulé, une potence 
dotée d›un bras orientable... A 
vous de jouer !
Accessoiriser pour renforcer le 
côté cocooning

Afin de parfaire l›ambiance de 
votre coin lecture, agrémentez-le 
de quelques coussins, à caler dans 
votre dos ou sous vos pieds. En 
hiver, réchauffez l›atmosphère 
avec une multitude de plaids 
douillets et autres couvertures 
tricotées. En été, remplacez le tout 
par une fouta ou un textile plus 
léger. Enfin, complétez l›espace 
d›une petite table d›appoint, bien 
pratique pour y déposer lunettes, 
thé ou en-cas. 
Ajouter de la verdure pour 
rafraîchir l›espace lecture
Lire dans un parc vous met en 
joie mais le brouhaha qui y règne 
bien souvent, moins... Ça tombe 
bien, la déco se met au vert ! 
Surfez donc sur la tendance et 
faites le plein de fraîcheur sans 
mettre le nez dehors. Comment? 
Avec des plantes d’intérieur - 
cactées, succulentes, dracaena, 
plantes à motifs, terrariums - et 
des bouquets de fleurs fraîches, 
comme séchées. De quoi égayer 
l’ambiance et faire d’une pierre, 
deux coups.

A-t-on trouvé plus réconfortant 
qu’une pièce chaleureuse qui 
parvient à contrer un temps qui 
fait grise mine ? Voici nos astuces 
pour rendre votre salon plus cosy 
que jamais.
S’il existe des solutions pour 
gagner quelques degrés sans 
faire exploser le chauffage et 
les factures d’énergie qui vont 
avec, il est également possible de 
gagner en chaleur sans pousser 
les radiateurs en faisant marcher 
son imagination. Le secret ? Une 
déco chaleureuse, parfaite pour 
faire oublier le mauvais temps. Et 
s’il y a une pièce où il faut mettre 
le paquet, c’est bien le salon ! 

Pièce de vie principale, lieu de 

réception, espace de détente, 

l’atmosphère de cette pièce se 

doit en effet d’être accueillante, 

cocooning et personnalisée. 

Alors, comment injecter du 

soleil, de la bonne humeur et 
du pep’s à un salon ? Trêve de 
suspens, on vous dévoile toutes 
nos astuces.
Des matières naturelles pour 
réchauffer le salon
Misez sur une déco authentique 
et intimiste pour rendre votre 
espace de vie plus chaleureux. Le 
must ? Les matières naturelles, 
qu›elles décorent vos murs, 
qu›elles tapissent votre sol 
ou qu›elles réchauffent votre 
mobilier. S›accordant à tous les 
styles, le bois reste une valeur 
sûre, d›autant que vous pouvez 
jouer sur la richesse de variétés 
qu›il propose. Préférez tout de 

même un bois naturel, massif, 
brut pour un esprit encore plus 
cosy. N›hésitez pas à habiller 
tous les murs de votre intérieur 
avec du bois pour un effet chalet 
mais attention à l›overdose!
Luminaire, panier de rangement, 
fauteuil à bascule, pensez 
également au rotin. Une matière 
qui s›insère parfaitement dans 
une déco bohème et ethnique. 
Pour le mobilier, notamment vos 
assises et votre linge de maison, 
le velours, la laine bouclée ou 
encore le lin sont parfaits pour 
apporter de la chaleur à un salon 
légèrement froid.

Comment choisir la taille de 
votre canapé ?
Premier critère de choix : la 
taille. Ce serait dommage de vous 
retrouver avec un canapé qui ne 
rentre pas dans votre coin salon... 
posez-vous donc les bonnes 
questions :
De quelle place disposez-vous 
dans votre salon pour votre 
canapé ? Relevez soigneusement 
vos mesures et comparez-les au 
canapé de vos rêves en magasin. 
En boutique, bien mis en valeur 
dans l’espace, les meubles ont en 
effet tendance à paraître moins 
grands qu’en réalité.
Combien de places souhaitez-

vous qu’il ait : deux, trois ou six?
Enfin, pensez à la forme : 
souhaitez-vous un canapé d’angle 
ou bien un canapé droit ?
Conseil : n’oubliez pas de vérifier 
que votre canapé passe la porte 
de votre logement, et arrive à 
tourner dans les escaliers ou à 
rentrer dans l’ascenseur si vous 
prévoyez de le mettre en étage 
! C’est bête, mais on a vu des 
canapés rester bloqués au rez-de-
chaussée sans espoir de rentrer un 
jour chez leur propriétaire...
De quel type de canapé avez-
vous besoin ?
Deuxième critère de choix : 
l›usage que vous ferez de votre 

canapé. Là aussi, interrogez-
vous sur votre mode de vie et vos 
envies...
Aurez-vous besoin d›un couchage 

supplémentaire ? Dans ce cas, 
réfléchissez à prendre un canapé 
convertible, d›une manière ou 
d›une autre, en lit.

Avez-vous des enfants jeunes ou 
bien des animaux ? Pensez que le 
mobilier s›use bien plus vite dans 
ce cas, et faites attention à choisir 
en conséquence des matériaux 
résistants, durables et antitaches.
Pensez aussi au gain de place 
: certains canapés ont des 
accoudoirs qui peuvent servir de 
rangement pour des poufs sur 
roulettes. Des canapés d›angle 
peuvent également avoir une 
méridienne qui se transforme en 
coffre pour stocker, par exemple, 
des plaids, des draps ou des 
oreillers.

Aménagez un coin lecture cosy chez vous - 
les clés pour réussir

Comment donner une ambiance plus chaleureuse
 à son salon ?

Choisir un canapé : les règles d’or
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Le Haut commissariat 
à l’amazighité (HCA) 
a décidé de prolonger 

d’une semaine la période 
des candidatures au Prix du 
président de la République de la 
littérature et la langue amazighes, 
a-t-il annoncé jeudi dans un 
communiqué.
«Le Haut commissariat à 
l’amazighité (HCA) prolonge, 
du 01 au 07 décembre 2023, 
la période des candidatures à 
la quatrième édition du Prix 

du président de la République 
de la littérature et la langue 
amazighes», a-t-il précisé dans un 
communiqué.
Selon le HCA, «la réception de 
nouvelles candidatures sur la 
plateforme: arraz.hcamazighite.
dz continuera jusqu’au jeudi 
07 décembre 2023 à minuit 
(00H00)».
«Juste après cette étape le Jury 
entamera l’évaluation des œuvres 
reçues dans les quatre catégories 
du Prix, à savoir:

1- Les œuvres littéraires rédigées 

en tamazight ou traduite vers 

cette langue.

2- Les études linguistiques  

traitant de la langue amazighe 

dans  toutes ses variétés.

3- Recherches dans le patrimoine 

immatériel amazigh.

4- Recherches et applications 

en technologie numérique ayant 

pour objet l’amazighité», a-t-il 

encore ajouté.

La ligue des écrivaines d’Afrique, 
a tenue, mardi, sa première 
réunion, à la Cité de la culture à 
Tunis. Plusieurs écrivaines ont pris 
part à cette rencontre dédiée aux 
Ligues nationales des écrivaines 
de quatre pays d’Afrique du 
Nord dont le Maroc, la Libye, la 
Mauritanie et la Tunisie.
Le congrès constitutif de la Ligue 
des écrivaines africaines a eu lieu, 
le 9 mars 2023 à Rabat. Placé sous 
le slogan « Pour renforcer les voies 
de partenariat culturel africain », le 
congrès a été organisé en présence 
des représentantes du Sénégal, 
du Maroc, du Gabon, du Burkina 
Faso, du Bénin, de Madagascar, 
de la Mauritanie, de la Libye, de 
l’Egypte et de la Tunisie.

La Ligue des écrivaines d’Afrique 
est présidée par la Marocaine 
Badiaa Radi qui était à la 
présidence du comité préparatoire 
du Congrès constitutif de la Ligue 
des écrivaines d’Afrique. Cette 
écrivaine et journaliste est aussi 
la présidente de la Ligue des 
écrivaines du Maroc. 
Dans son allocution à l’ouverture 
de la réunion, la Marocaine 
Badiaa Radi, présidente de la 
Ligue, a souligné la vocation de 
l’écrivaine africaine qui constitue 
un porte-flambeau d’une culture 
sans frontières et joue un rôle vital 
dans la préservation de l’unité 
du Continent et la promotion de 
la diversité culturelle pour une 
Afrique plurielle où règne la paix, 

la tolérance et la coexistence.
L’écrivaine Fatma Ben Mahmoud, 
présidente de la ligue des écrivaines 
tunisiennes, a estimé que la Ligue 
des écrivaines africaines devra 
aider à faire connaitre davantage 
les écrivaines tunisiennes auprès 
de leurs homologues dans toute 
l’Afrique.  
Cette poétesse et enseignante de 
philosophie a aussi souligné le rôle 
de la Ligue dans l’établissement 
de relations fructueuses entre 
autrices du Continent. Selon 
elle, les autrices des autres pays 
dont certaines sont lauréates de 
prestigieux prix internationaux et 
traduites dans plusieurs langues, 
demeurent peu connues en 
Tunisie.

« L’enfant palestinien » sera au 
cœur de la 36ème édition du 
Festival international Néapolis du 
théâtre pour enfants, prévue du 17 
au 24 décembre 2023 à Nabeul, 
informe le ministère des affaires 
culturelles, à l’issue d’une séance 
de travail organisée au ministère 
en présence des membres de 
l’association Néapolis et consacrée 
à l’examen des préparatifs pour ce 
rendez-vous annuel.
Cette édition placée sous le signe 

« Save the Earth » (Sauvons 
la Terre) sera marquée par la 
participation de troupes théâtrales 
en provenance de la Palestine, 
d’Algérie, du Royaume d’Arabie 
Saoudite, d’Egypte, de Libye, de 
Chine, d’Espagne et d’Italie, entre 
autres.
Le Festival international Néapolis 
du théâtre pour enfants est 
considéré comme le plus ancien 
et le premier festival dédié aux 
enfants en Afrique et au monde 

arabe. 

Le Festival s’est donné, depuis sa 

première édition en 1980, pour 

objectif de faire du théâtre pour 

enfants un outil efficace pour 

s’exprimer, s’épanouir et former 

une personnalité équilibrée de 

l’enfant qui va l’éloigner de 

toute forme d’extrémisme et 

de violence, à travers la culture 

théâtrale.

De son propre aveu, Taika Waititi 
s’est engagé sur la franchise Thor 
uniquement pour des raisons 
pécuniaires. En effet, au moment 
d’accepter la réalisation de Thor 
: Ragnarok (2017), le cinéaste 
venait d’avoir un second enfant. 
Alors, celui qui s’était fait 
remarquer avec le très décalé 
Vampires en Toute Intimité (What 
We Do in the Shadows) était 
prêt à laisser de côté le cinéma 

indépendant pour s’occuper d’un 
bon gros blockbuster bien juteux.
« Vous savez quoi ? Je n’avais 
aucune envie de faire ces films. 
Ça n’était pas dans mon plan de 
carrière en tant qu’auteur », a-t-
il reconnu au micro du podcast 
Smartless. « Mais j’étais pauvre 
et je venais d’avoir un second 
enfant. Et puis Thor, regardons 
les choses en face – c’était 
probablement la moins populaire 

des franchises (Marvel). »
Pari gagnant
« Je n’ai jamais lu les comics 
quand j’étais enfant. C’était le 
genre de comics que je trouvais 
nazes », a poursuivi Taika Waititi 
qui était franchement « perplexe » 
vis-à-vis du personnage de Thor.
Le réalisateur a néanmoins relevé 
le défi, tout en étant conscient que 
Marvel l’avait choisi parce que 
personne d’autre n’avait voulu 

de ce travail. Au final, grand 
bien lui en a pris, puisque Thor : 
Ragnarok a été très bien accueilli, 
ramassant au passage 853 
millions de dollars de recettes. Et 
si sa suite, Love and Thunder, a 
moins fait l’unanimité l’an passé, 
les résultats ont tout de même été 
bons.
Pour autant, Taika Waititi ne 
prévoit pas de s’occuper d’un 
nouvel opus, et ce d’autant plus 

que son agenda est bouclé pour 

les six prochaines années. Alors 

si Thor ne faisait pas partie de 

ses rêves de réalisateur, il est 

clair qu’il doit à Marvel d’avoir 

pu travailler sur des films plus 

en phase avec ses ambitions 

artistiques, raflant au passage 

l’Oscar du Meilleur scénario 

adapté pour Jojo Rabbit en 2020.

Prix du président de la République de la littérature et la langue amazighes
 Le HCA prolonge d’une semaine la période des candidatures

Les écrivaines d’Afrique en conclave à la Cité de la culture

« L’enfant palestinien » au cœur de la 36e édition 
du Festival Néapolis

Taika Waititi déclare avoir accepté de réaliser « Thor » 
uniquement pour l’argent
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Dans un documentaire 
truffé d’images d’archives 
personnelles et inédites, la 

réalisatrice portugaise Ana Sofia 
Fonseca brosse le portrait intime 
de celle qui a inscrit le Cap-Vert 
sur la carte du monde.
La scène se passe dans un studio 
de répétition. À l’écran, les pieds 
nus de Cesária Évora s’affichent 
en gros plan, tandis qu’on l’entend 
rire hors champ et se moquer de 
leur apparence avec son manager. 
C’est ainsi que s’ouvrent les 
premières images, conservées 
sur de vieilles cassettes VHS, 
du documentaire d’Ana Sofia 
Fonseca. Ces pieds dépourvus de 
chaussures rappellent l’extrême 
pauvreté dans laquelle la native 
de Mindelo, une ville située sur 
l’île de São Vicente marquée 
par la colonisation portugaise, a 
vécu quasiment toute sa vie. Ils 
symbolisent aussi la liberté de 
celle qui défendit la morna de 
son pays natal jusqu’à fouler les 
scènes du monde entier… sans 
souliers.
Grâce à des images d’archives 
privées récoltées au terme d’une 
longue quête (cinq ans), auprès 
des plus proches collaborateurs de 
l’artiste, comme son manager José 
Da Silva, ses musiciens, amis et sa 
famille, la réalisatrice portugaise 
et journaliste de formation, brosse 
le portrait sensible d’une femme 
ayant connu le succès sur le tard. 
« Cesária était noire, pauvre, âgée 
quand l’industrie s’est intéressée 
à elle, et elle était une femme 

qui ne correspondait pas aux 
critères de beauté plébiscités par 
les magazines. Elle a subi plein 
de discriminations, même quand 
elle a connu le succès, rappelle-t-
elle. Malgré cela, elle a conquis le 
monde. Son histoire est inspirante 
et montre qu’une vie peut changer 
d’un moment à l’autre. » Préserver 
la mémoire de la diva aux pieds 
nus « pour que son histoire 
atteigne la nouvelle génération », 
tel est le pari de ce documentaire 
qui offre de précieux moments 
dans l’intimité et l’intériorité de 
Cesária.
Filmer son intériorité
Des bobines la montrent plus 
jeune, loin de la scène et des 
studios, entourée de sa famille 
et de ses proches, comme sa 

petite-fille Jannete Évora, ou 
son majordome Pior, qu’elle 
considérait comme son fils. Deux 
personnages que l’on retrouve en 
commentaire et qui font partie 
intégrante de ce film vocal. Un 
fil rouge qui permet de mieux 
comprendre la complexité d’une 
femme pleine d’ambivalences, 
capable d’embrasser la vie 
en organisant des dîners en 
compagnie des siens, comme 
de se couper du monde pendant 
10 ans. Dépendance à l’alcool 
et à la cigarette, dépression… 
La réalisatrice ne passe pas sous 
silence les fragilités de l’artiste, 
sans tomber dans l’écueil 
sensationnaliste ou misérabiliste. 
« C’était important de comprendre 
la femme pour mieux comprendre 

la voix. Tout cela la constitue 
et la rend spéciale. Mais sa 
vulnérabilité ne la définit pas. Il 
ne faut pas oublier que c’est une 
femme libre et forte, qui a réussi à 
arrêter de consommer quand elle 
l’a décidé.»
Mais c’est surtout une femme 
simple et généreuse qui « recevait 
le président comme les mendiants 
chez elle, sans faire de distinctions 
». Et qui n’avait qu’un seul rêve 
en tête, acheter une maison dans 
son petit pays qu’elle n’a jamais 
quitté, gardant les pieds sur (sa) 
terre, malgré une reconnaissance 
internationale. « L’industrie 
s’est emparée du phénomène 
Cesária avec le boom de la world 
music, mais elle faisait de la 
musique traditionnelle et chantait 

avant tout son pays, souligne la 
documentariste. C’est au Cap-
Vert qu’elle est née, qu’elle a 
vécu et qu’elle respire. Tout cela 
reflète son art ». Alternant ainsi 
plans de paysages contemporains 
et images d’archives du temps 
de la colonisation, la réalisatrice 
inscrit Cesária Évora dans son 
territoire mais aussi dans son 
histoire. Car même lorsqu’elle se 
trouvait à l’autre bout du monde, 
elle recherchait le Cap-Vert, 
demandant à aller à la rencontre 
de la diaspora, et où manger cap-
verdien. « Cesária Évora n’a pas 
seulement inscrit le Cap-Vert sur 
la carte du monde, elle cherchait le 
Cap-Vert partout dans le monde».

Le président de la Fédération 
Tunisienne du Théâtre, Mohamed 
Morjane, dénonce “l’exclusion des 
spectacles de théâtre amateur du 
programme des 24èmes Journées 
théâtrales de Carthage – JTC”, 
prévues du 2 au 10 décembre 
2023, qualifiant l’absence de ce 
genre de théâtre de “dangereuse et 
sans précédent dans l’histoire du 
festival”.
Morjane a déclaré, mardi soir 
28 novembre, à la TAP, que” les 
responsables de la programmation 
aux JTC ont exclu les spectacles 
des troupes de théâtre amateur, 
malgré étant toujours présentes 
dans la programmation au cours 
des éditions précédentes du 
festival”. Le théâtre amateur qui a 
été témoin de la naissance des JTC, 
a souvent été représenté dans cette 
manifestation depuis sa création en 
1983, a-t-il expliqué.
Morjane a rappelé l’oeuvre des 
plusieurs hommes de théâtre 
amateur ayant contribué à la 
création des JTC il y a 40 ans, avec 
notamment feu Moncef Souissi et 

autres figures du théâtre national. 
Il a mentionné “les troupes de 
théâtre amateur du Kef, Sfax et 
Gafsa ayant adhéré à ce projet et 
qui sont parmi les piliers de cet 
événement”.
Il a souligné que la programmation 
des représentations du théâtre 
amateur a souvent été organisée 
dans trois espaces de la Capitale: 
la Maison de la culture Ibn Rachiq, 
la Maison de la culture maghrébine 
Ibn Khaldoun et le Centre culturel 
universitaire Houcine Bouzaiene.
Il a noté que les spectacles du 
théâtre amateur sont peu coûteux, 
faisant savoir que le coût d’une 
seule représentation ne dépasse 
pas les 1500 dinars, estimant 
que certaines troupes peuvent 
bénéficier de fonds publics 
alloués par le département des arts 
scéniques et des arts audiovisuels 
au ministère des Affaires 
culturelles.
Morjane souhaite une présence 
“symbolique au festival” et lance 
un appel au comité directeur 
des JTC, présidé par l’homme 

de théâtre et universitaire Moez 
Mrabet, en vue d’introduire dans sa 
programmation un certain nombre 
de spectacles de théâtre amateur 
compte tenu de la vocation de ce 
genre qui balise le chemin vers le 
théâtre professionnel”.
Créées en 1983, les JTC est un 
évènement annuel d’envergure 
arabe et africaine qui est organisé 
cette année par le Théâtre national 
tunisien (TNT), sous l’égide du 
ministère des Affaires Culturelles 
représenté par l’Etablissement 
National pour la Promotion des 
Festivals et des Manifestations 
Culturelles et Artistiques 
(ENPFMCA).
L’organisation des JTC a 
longtemps été assurée par le 
TNT, depuis leur création en 
1983 jusqu’en 2009. Depuis 2011 
jusqu’à 2022, l’organisation du 
festival a été confiée à une instance 
indépendante du TNT que préside 
actuellement Moez M’rabet.
En raison de la conjoncture 
exceptionnelle dans les territoires 
palestiniens occupés et la guerre 

contre la Bande de Gaza qui 
continue depuis le 7 octobre 
dernier, les organisateurs ont 
décidé de supprimer les festivités 
qui marquent habituellement les 
cérémonies d’ouverture et de 
clôture. Après quatre éditions au 
Théâtre de l’Opéra de Tunis à la 
Cité de la Culture, la cérémonie 
d’ouverture officielle est de retour 
au Théâtre municipal de Tunis, sur 

l’avenue Bourguiba.
62 spectacles de 28 pays sont 
au programme de cette 24e 
édition. Les spectacles sont 
répartis entre 16 sections, avec 
notamment une sélection officielle 
dédiée aux structures théâtrales 
professionnelles tunisiennes, 
arabes et africaines (11 pièces dans 
la compétition et 24 autres dans la 
section parallèle).

Cesária Évora, la diva aux pieds nus comme rarement vue

Mohamed Morjane dénonce “l’exclusion du théâtre amateur 
des 24es JTC”
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Vendredi, la superstar 
hollywoodienne Johnny 
Depp a marché sur le 

tapis rouge du festival interna-
tional du film de la mer Rouge, 
pour la première régionale de 
son film Jeanne Du Barry.
L’acteur, qui portait un smoking 
noir, a posé pour des photos sur 
le tapis rouge.
Dans ce drame d’époque, de la 
réalisatrice française Maïwenn, 
celle-ci tient le rôle de Madame 
du Barry, la courtisane attitrée 
du roi, au XVIIIe siècle, aux cô-
tés de Johnny Depp, qui incarne 
le roi Louis XV. La réalisatrice 
était également présente sur le 
tapis rouge du Red Sea Mall.
La Fondation internationale du 
film de la mer Rouge a apporté 
son soutien à la post-production 
de ce film historique. C’est la 
première fois que la fondation 
coproduit un film français. Le 
film avait été présenté en pre-

mière mondiale au Festival de 

Cannes, au mois de mai.
Johnny Depp a assisté jeudi à 

la soirée d’ouverture du festival 

aux côtés de la vedette améri-

caine Will Smith, de l’actrice 
américaine Michelle Williams, 

de l’actrice allemande Diane 

Kruger, de la chanteuse liba-
naise Maya Diab, de la man-
nequin brésilienne Alessandra 
Ambrosio, de la chanteuse saou-
dienne Aseel Omran – parmi de 
nombreuses autres vedettes – à 
l’occasion d’une soirée mémo-
rable.    
Cette manifestation étincelante 
a débuté par une projection de 
gala du film HWJN, du réalisa-
teur irakien basé à Dubaï, Yasir 
al-Yasiri, inspiré du roman YA 
de l’écrivain saoudien Ibrahim 
Abbas. HWJN, qui se déroule 
dans l’actuelle Djeddah et relate 
l›histoire d›un djinn au bon cœur 
– un personnage invisible, dans 
la tradition islamique – alors 
qu›il découvre la vérité sur son 
lignage royal.
Le jury du festival, constellé de 
célébrités, est présidé cette an-
née par le réalisateur Baz Luhr-
mann, avec à ses côtés l›acteur 
suédo-américain Joel Kinna-

man (Suicide Squad), ainsi que 
Freida Pinto (Slumdog Mil-
lionnaire), l›actrice égyptienne 
Amina Khalil (Grand Hotel) et 
l’actrice espagnole Paz Vega 
Le festival international du film 
de la mer Rouge, qui se tiendra 
du 30 novembre au 9 décembre, 
présente 11 catégories de films: 
projections spéciales spéciales; 
Compétition de la mer Rouge, 
Concours de courts métrages; 
Coups de cœur du festival; 
Spectaculaire arabe; Specta-
culaire international; Nouveau 
cinéma saoudien/Nouveau 
cinéma: courts métrages; Nou-
velle Vision de la mer Rouge; 
Familles et enfants de la mer 
Rouge; Séries de la mer Rouge 
et Trésors de la mer Rouge.
Le thème du festival de cette 
année est «Votre histoire, votre 
festival».

Près de vingt-cinq ans après la 
sortie du film original couronné 
par cinq Oscars, Gladiator 2 sui-
vra les aventures de Lucius. Pour 
l’incarner, Ridley Scott a choisi 
un acteur en vogue, Paul Mescal, 
âgé de 27 ans, et nommé aux Os-
cars pour son rôle de père tour-
menté dans Aftersun. 
Fils de Lucilla (interprétée par 
Connie Nielsen) et neveu de 
Commodus (Joaquin Phoenix 
dans le premier opus), Lucius 
aspire à suivre l’exemple de 
Maximus, le célèbre gladiateur 
incarné par Russell Crowe dans 
le film original, dont l’héritage 
continue de résonner.
Bien que le tournage ait com-

mencé au mois de mai, dans 
divers endroits du Maroc, une 
part significative du film reste 
à tourner. Au mois de juillet, 
le réalisateur britannique avait 
tourné quatre-vingt-dix minutes 
de séquences avant le début de la 
grève de quatre mois qui a affec-
té l’industrie cinématographique. 
Cette interruption a ajouté une 
dimension inattendue à la pro-
duction, créant des défis supplé-
mentaires pour l’équipe.
Lucius, devenu adulte, cherche à 
honorer la mémoire de Maximus, 
son modèle. Élevé par sa mère 
Lucilla, le personnage de Lucius 
apporte une dimension émotion-
nelle à l’histoire épique du pre-

mier film. Son désir d’emboîter 
le pas de Maximus promet une 

riche exploration des thèmes de 

l’héritage, du courage et de la 

loyauté.
Doté d’un budget de plus de 

200 millions de dollars (1 dollar 

= 0,91 euro), ce film s’annonce 
comme un événement cinéma-

tographique majeur. Il trans-

porte les spectateurs dans l’arène 

envoûtante de l’ancienne Rome 
pour une nouvelle aventure qui 

promet d’égaler, voire de surpas-

ser, l’impact du film original qui 
avait été acclamé par la critique.

Un défilé de mode «patriotique», 
tout à la gloire du président russe 
Vladimir Poutine, a été organisé 
à Saint-Pétersbourg jeudi soir, 
les vêtements s’inspirant d’une 
exposition d’un peintre pro-
Kremlin intitulée «Président. Un 
homme à l’âme pleine de bonté».
Depuis l’arrivée au pouvoir de 
Vladimir Poutine, il y a plus de 
vingt ans, la Russie a fait taire 
presque toutes les voix dissi-
dentes, emprisonnant ou forçant à 
l’exil ses principaux détracteurs.
La campagne de répression a pris 
une ampleur considérable avec 
l’attaque contre l’Ukraine.
Jeudi, des mannequins ont défilé 
à Saint-Pétersbourg, ville natale 
du président, vêtus de t-shirts, 
chemises ou pantalons ornés 
d’étoiles, de couronnes et d’un 
portrait de Vladimir Poutine aux 

couleurs vives, façon pop-art.
Le peintre Alexeï Serguienko, 
admirateur de l’homme fort de la 
Russie et dont les oeuvres ont ins-
piré la collection, a expliqué avoir 
choisi de montrer des couronnes, 
car il sait «que le président sera 
élu encore et encore».
«J’ai donc peint cette image qui 
dit que nous aurons Poutine pour 
longtemps, pour toujours», a-t-
il déclaré à l’AFP, en marge du 
défilé.
L’artiste n’en est pas à son coup 
d’essai. En plus de l’exposition 
de 2012 «Président. Un homme 
à l’âme pleine de bonté», il avait 
aussi créé pour les 65 ans de 
Vladimir Poutine un bas-relief 
de deux mètres de haut, doré, le 
représentant.
La collection «patriotique» a été 
imaginée avec des designers, se-

lon un communiqué publié sur le 
site d’Alexeï Serguienko.
Andreï Netchaïev, un homme 
d’affaires de 48 ans venu au 
défilé en famille, a estimé que 
les vêtements présentés collaient 
bien à l’image du président, qui, 
selon lui, est un dirigeant «sportif 
et à la mode».
Une élection présidentielle est 
prévue en mars 2024. A ce stade, 
Vladimir Poutine n’a pas annon-
cé officiellement sa candidature, 
mais il n’y a guère de doute quant 
à sa volonté de rester au Kremlin.
Depuis une révision constitution-
nelle en 2020, il peut théorique-
ment rester au pouvoir jusqu’en 
2036. Son porte-parole, Dmitri 
Peskov, a estimé en octobre que 
le président «n’a pas de concur-
rent en Russie» et «ne peut pas en 
avoir».

Johnny Depp sur le tapis rouge pour la première de Jeanne 
Du Barry au Red Sea Film Festival

Gladiator 2, attendu sur les grands écrans
 en novembre 2024

En Russie, un défilé de mode à la gloire de Poutine
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Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Laagab, a 

annoncé, samedi à Alger, la 
création de deux attestations 
de reconnaissance au profit des 
établissements médiatiques et des 
journalistes, et ce, à l’occasion 
de la célébration de la Journée 
nationale de la presse.
Présidant l’ouverture des 
travaux de la Conférence sur 
«L’information et les défis 
actuels», organisée à l’occasion 
de la Journée nationale de la 
presse au Centre international 
de conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal, le ministre a annoncé 
la création d’une attestation de 
reconnaissance du leadership 
médiatique en faveur des 
établissements médiatiques et 

d’une attestation d’excellence 
médiatique récompensant les 
journalistes qui se distinguent par 
leur travail.
La célébration de la Journée 
nationale de la presse, coïncidant 
cette année avec la Journée 

internationale des personnes 
handicapées, il a été décidé de 
distinguer plusieurs journalistes 
issus de cette catégorie, a indiqué 
M. Laagab, qui a salué les 
sacrifices et les efforts constants 
des journalistes algériens.

Après avoir rappelé le Prix du 
président de la République du 
journaliste professionnel, dont 
c’est la 9e édition, cette année, 
le ministre a mis en avant les 
réalisations en matière législative 
en faveur du secteur.
M. Laagab a en outre souligné «la 
concrétisation des engagements 
électoraux du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune», en voulant pour 
preuve «l’adoption par le 
Parlement algérien, la semaine 
dernière, de la loi relative à 
l’activité audiovisuelle et de la loi 
relative à la presse écrite et à la 
presse électronique».
A ce propos, le ministre de la 
Communication a assuré que 
le président de la République 
ne s’arrêtera là, mais œuvrera à 

réaliser d’autres acquis au profit 
du secteur de l’information, à 
l’instar de «Dzaïr Media City», 
dont il a posé la première pierre le 
5 juillet 2023.
Concernant la conférence sur 
«L’information et les défis 
actuels», M. Laagab a fait 
observer qu’elle intervenait sur 
fond de mutations géopolitiques 
mondiales, évoquant la percée 
réalisée par la cause palestinienne 
suite à l’agression barbare sioniste 
contre Ghaza, qui a révélé le 
traitement non professionnel et 
immoral de la presse occidentale 
en général, ainsi que le conflit 
entre la Russie et l’Ukraine, qui 
a entraîné une transformation 
radicale de la pratique médiatique 
à l’échelle mondiale.

Les participants à la Conférence 
sur «L’information et les défis 
actuels», ont affirmé, samedi, 

l’importance d’assurer au journaliste 
une formation continue adaptée aux 
développements technologiques, à 
travers l’organisation d’ateliers et 
l’introduction de programmes sur les 
techniques d’utilisation des moyens 
modernes de communication.
Dans son intervention à la conférence, 
organisée par le ministère de 
la Communication au Centre 
international de conférences (CIC), 
Abdelatif-Rahal, sous le haut patronage 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le doyen de la 
faculté des sciences de l’information 
et de la communication de masse à 
l’université américaine aux Emirats 
arabes unis, Mohamed Kirat, a fait 

observer que le journalisme «ne se fait 
plus avec les moyens conventionnels 
compte tenu du développement 
technologique enregistré, favorisant 
une diffusion rapide d’informations».
Il a ajouté que les fondements d’un 
système médiatique réussi «exige 
d’assurer au journaliste une formation 
continue, adaptée au développement 
technologique».
M. Kirat a également évoqué «la 
désinformation utilisée pour orienter 
l’opinion publique en menant des 
campagnes hostiles contre des 
parties données», d’où l’impératif 
«d’apprendre à utiliser les nouveaux 
moyens de communication, dont la 
moyenne d’utilisation quotidienne 
par individu est estimée entre 8 
et 10 heures, ce qui participe à la 
construction de sa personnalité et à 

l’orientation de son opinion».
Il a insisté, dans ce cadre, sur 
l’importance d’investir dans le secteur 
de l’Information qui joue un rôle 
crucial dans la protection du pays 
des formes de guerres de nouvelle 
génération.
M. Kirat a appelé, dans ce sens, à 
«l’organisation d’un atelier spécial 
sur les médias internationaux 
avec la participation d’experts et 
de spécialistes, et l’introduction 

de programmes médiatiques pour 
promouvoir le secteur, tout en allouant 
un budget à la formation continue sur 
le terrain».
Intervenant à cette occasion, le 
journaliste Ahmed Ibrahim a évoqué 
l’état de la formation académique dans 
le domaine des médias en Algérie, 
soulignant «la nécessité de former 
des journalistes spécialisés en tenant 
compte de l’évolution des besoins».
Il a appelé, en outre, à l’organisation 
de sessions de formation pour les 
journalistes sur l’utilisation des 
technologies modernes, compte 
tenu des développements en cours, 
et l’utilisation des Smartphones, 
également connue sous le nom de 
«journalisme mobile».
Pour sa part, l’écrivain-journaliste 
Khaled Omar Ben Guega a souligné 

l’importance pour les médias 
algériens de faire partie de la scène 
internationale, mettant l’accent sur 
l’importance «d’investir dans les 
réseaux sociaux».
Dans son intervention sur «les 
satellites et la sécurité nationale», le 
journaliste Yazid Mouaki Benani, a 
souligné, de son côté, la domination de 
certains pays sur les satellites et leur 
répartition, insistant sur «l’importance 
de l’indépendance dans les satellites et 
d’investir dans ce domaine pour éviter 
les perturbations et les piratages».
Il a également salué la création d’un 
satellite algérien dans un contexte de 
domination internationale, le qualifiant 
de «très important», appelant à la 
création d’une station moderne pour 
organiser la diffusion nationale et 
internationale.

Les travaux de la conférence 
sur «L’information et les 
défis actuels», organisée par 

le ministère de la Communication 
au Centre international de 
conférences (CIC) Abdelatif Rahal 
à Alger, ont pris fin samedi après-
midi.
A cette occasion, plusieurs 
institutions médiatiques ont été 
distinguées, dont l’agence Algérie 
Presse Service (APS) qui a reçu 
une attestation de «Leadership 
médiatique», outre la remise 
d’attestations d’»Excellence 
médiatique» à plusieurs journalistes 
en reconnaissance de leurs efforts 

tout au long de leurs carrières.
Des hommages ont également été 
rendus à des journalistes décédés 
qui ont marqué de leur empreinte le 
monde de la presse.

A l’occasion de la célébration 
de la Journée internationale des 
personnes handicapées, plusieurs 
journalistes qui exercent leur métier 
en dépit des difficultés auxquelles 

ils font face ont également été 
distingués.
Par la même occasion, des 
médias palestiniens ont été 
également honorés, notamment 
le correspondant de la télévision 
algérienne, Wissam Abou Zeid, et le 
correspondant de la radio algérienne 
à Ghaza, Khodr Al-Zaanoun, en 
reconnaissance de leurs efforts pour 
couvrir l’agression sioniste brutale 
contre le peuple palestinien et pour 
relayer les crimes odieux commis 
par l’armée israélienne contre les 
civils, en particulier les enfants et 
les femmes.
Pour rappel, cette conférence, placée 

sous le haut patronage du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a été marquée par 
plusieurs conférences et ateliers 
sur la presse écrite, la presse 
électronique et le rôle des organes 
de régulation dans l’amélioration 
du travail journalistique et de 
l’éthique professionnelle.
Cette conférence intervient 
parallèlement à la Journée nationale 
de la presse, célébrée le 22 octobre 
de chaque année. Cependant, la 
célébration a été reportée cette 
année en raison de l’agression 
sioniste brutale contre le peuple 
palestinien.
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Création de deux attestations de reconnaissance 
au profit des médias et des journalistes
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 L’importance de la formation continue du journaliste soulignée

Fin des travaux de la conférence sur 
«L’information et les défis actuels» à Alger


